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PRESIDENTEE: señor secretario hagamos el primer llamado a
lista.

SECRETARIO: Muy buenos días mesa directiva, honorables
concejales, secretaria de planeación, primer llamado a lista
hoy sábado 15 de abril del 2023 siendo las 10 AM.
Concejal Marina de Jesús Arévalo Durán.

MARINA DE JESÚS ARÉVALO DURAN. Buenos días, presente.

SECRETARIO: Gracias, Luis Eduardo Ávila Castelblanco.

LUIS EDUARDO ÁVILA CASTELBLANCO: Muy buenos días para usted
señor secretario, para los honorables concejales,
funcionarios de la administración, presente.

SECRETARIO: Gracias, Javier Ayala Moreno.

JAVIER AYALA MORENO: Buenos días, presente.

SECRETARIO: Buenos días, Luisa Fernanda Ballesteros
Cañizales.

LUISA FERNANDA BALLESTEROS CAÑIZALES. Muy buenos días,
presente.

SECRETARIO: Gracias, Carlos Andrés Barajas Herreño.

CARLOS ANDRÉS BAJARAS HERREÑO: (No contestó)

SECRETARIO: Jaime Andrés Beltrán Martínez.

JAIME ANDRÉS BELTRÁN MARTÍNEZ: (No contestó)

SECRETARIO: Luis Fernando Castañeda Pradilla.

LUIS FERNANDO CASTAÑEDA PRADILLA: secretario muy Buenos
días, un saludo para los compañeros, para todos, presente.

SECRETARIO: Buenos días, gracias, Francisco Javier González
Gamboa.

FRANCISCO JAVIER GONZÁLEZ GAMBOA: Buenos días señor
secretario a usted, a los compañeros concejales, a esa mesa
directiva de lujo, a la Policía Nacional, presente señor
secretario.

SECRETARIO: Gracias, muy buenos días, Robin Anderson
Hernández Reyes.
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ROBIN ANDERSON HERNÁNDEZ REYES: Muy buenos días señor
secretario, no se le escuchó muy bien mi nombre, pero creo
que seguía ahí…

SECRETARIO: Robin Anderson Hernández Reyes.

ROBIN ANDERSON HERNÁNDEZ REYES: Ah bueno presente señor
secretario, muy buenos días a mis compañeros, a la doctora
Martha secretaria de planeación, a Paola, a Marcos que nos
acompañan del SISBEN, a la policía nacional y a todos nos
acompañan en la mañana de hoy, Dios los bendiga y presente
señor secretario.

SECRETARIO: Gracias muy amable, Wilson Danovis Lozano
Jaimes.

WILSON DANOVIS LOZANO JAIMES: (No contestó)

SECRETARIO: Leonardo Mancilla Ávila.

LEONARDO MANCILLA ÁVILA: Muy buenos días para todos,
presente señor secretario.

SECRETARIO: Gracias muy amable, buenos días, Nelson Mantilla
Blanco.

NELSON MANTILLA BLANCO: (No contestó)

SECRETARIO: Silvia Viviana Moreno Rueda.

SILVIA VIVIANA MORENO RUEDA: Presente.

SECRETARIO: Gracias, Carlos Felipe Parra Rojas.

CARLOS FELIPE PARRA ROJAS: Presente.

SECRETARIO: Gracias, Wilson Ramírez González.

WILSON RAMIREZ GONZALEZ: (No contestó)

SECRETARIO: Tito Alberto Rangel Arias.

TITO ALBERTO RANGEL ARIAS: (No contestó)

SECRETARIO: Jorge Humberto Rangel Buitrago.

JORGE HUMBERTO RANGEL BUITRAGO. (No contestó)

SECRETARIO: Cristian Andrés Reyes Aguilar.
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CRISTIAN ANDRÉS REYES AGUILAR: Buenos días para todos,
presente señor secretario acá en el recinto.

SECRETARIO: Muy buenos días gracias, Antonio Vicente
Sanabria Cancino.

ANTONIO VICENTE SANABRIA CANCINO: (No contesto)

SECRETARIO: Señor presidente, registramos la presencia de
Wilson Danovis Lozano Jaimes.

WILSON DANOVIS LOZANO JAIMES: Danovis Lozano presente de
forma presencial.

JAIME ANDRÉS BELTRÁN MARTÍNEZ: Jaime Andrés Beltrán presente
en el recinto.

SECRETARIO: Gracias honorable concejal Jaime Andrés Beltrán.
Señor presidente siendo así, han respondido 12 honorables
concejales, por lo tanto, hay quorum decisorio y
deliberatorio en la plenaria señor presidente.

PRESIDENTE: Gracias secretario existiendo quorum decisorio y
de liberatorio demos lectura al orden del día por favor.

SECRETARIO: Orden del día:
primero: llamado a lista y verificación del quorum; dos:
lectura, discusión y aprobación del orden del día; tercero:
himno de la ciudad de Bucaramanga; cuatro: tema:
presentación del informe de gestión consolidados de la
vigencia 2022 del sistema de identificación de potenciales
beneficiarios de programas sociales SISBEN, a cargo de la
doctora Martha Cecilia Osorio López secretaria de
planeación; quinto: lectura de documentos y comunicaciones;
sexto: proposiciones y Asuntos varios. Bucaramanga sábado 15
de abril de 2023 lugar: salón de plenarias Luis Carlos Galán
Sarmiento hora 10 AM, firma el presidente Javier Ayala
Moreno, el secretario general Wilmar Alfonso Palacios
Verano, señor presidente ha sido leído del orden del día
para su discusión y aprobación.

PRESIDENTE: Aprueban el orden del día los honorables
concejales.

SECRETARIO: Ha sido aprobado el orden del día señor
presidente.

JORGE HUMBERTO RANGEL BUITRAGO: Gracias presidente para
reportar la asistencia presencial Jorge Rangel.
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SECRETARIO: A sido registrada la asistencia del honorable
concejal Jorge Rangel Buitrago.

PRESIDENTE: Continue secretario.

SECRETARIO: Continuamos con el tercer punto del orden del
día: himno de la ciudad de Bucaramanga.
*HIMNO*

PRESIDENTE: Continue secretario.

SECRETARIO: Continuamos con el cuarto punto del orden del
día tema: presentación del informe de gestión consolidado de
la vigencia 2022 del sistema de identificación de
potenciales beneficiarios de programas sociales SISBEN, a
cargo de la doctora Marta Cecilia Osorio López secretaria de
planeación.

PRESIDENTE: bueno damos la bienvenida a la doctora Martha
Cecilia Osorio nuestra secretaria de planeación doctora
tiene 30 minutos.

ANTONIO VICENTE SANABRIA CANCINO: presidente para una
moción.

PRESIDENTE: Si señor.

ANTONIO VICENTE SANABRIA CANCINO: Para registrar mi
presencia en la plenaria por favor.

PRESIDENTE: Se registra la presencia del concejal Antonio
Sanabria de forma presencial, doctora Martha Cecilia
bienvenida, bienvenido su equipo de trabajo, entonces tiene
usted la palabra doctora.

SECRETARIA PLANEACIÓN MARTHA CECILIA OSORIO: Buenos días
para el honorable Consejo de Bucaramanga, señores concejales
y concejalas, por favor abrimos la presentación, bueno vamos
a hacer la presentación del informe de gestión de la oficina
del SISBEN de la vigencia 2022 y del primer trimestre de
este año. Bueno, como ustedes muy bien saben esto forma
parte de una línea estratégica del plan de desarrollo que es
la línea estratégica número 5 denominado Bucaramanga
territorio libre de corrupción, donde una de las metas es
mantener actualizada la base de datos del SISBEN les
presento a continuación, dentro de la meta de esa
actualización de la base de datos del SISBEN para el año
pasado eh tuvimos unos recursos ejecutados traducidos en
recursos invertidos en personal por el orden de los
988.000.000 de pesos 988.496.000 para ser más exactos, de
estos podemos mencionar que se sisbenizaron 276.141 personas
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durante toda la vigencia del 2022, lo cual corresponde a
105.779 hogares que hoy se encuentran registrados, o al año
pasado en diciembre del año pasado, se encontraban
registrados en la base de datos del SISBEN con la
metodología cuatro, ahora bien, sigamos, no sé cómo anda el
internet acá, que no deja avanzar la presentación, bueno
mientras tanto yo voy contándoles, porque ya pedí que me la
trajeran impresa en la oficina, porque está bloqueada, la
tienes ahí, hola bueno yo ofrezco disculpas regálenme un
segundito abro el otro computador, listo perfecto, sigamos
hablando de datos entonces frente a eso, se generaron 50.015
solicitudes de trámite que fueron registrados a través del
SISBEN APP, 53.275 usuarios atendidos de manera presencial,
2.895 solicitudes del del módulo PQRSD y también a través
del correo institucional, 500 personas en promedio durante
el año pasado atendidas a diario y se hicieron, se aplicaron
48.009 encuestas, de esto podemos decir, que los puntos de
atención del SISBEN siguieron siendo los mismos, un punto de
atención principal ubicado en la meseta de Bucaramanga en la
30 con 30, 12 puntos externos distribuidos en diferentes
lugares de la ciudad en el norte, sur, oriente, occidente y
centro y se cuenta con una plataforma diseñada para para
recibir solicitudes de SISBEN en línea, podemos decir
también que ya para este año lo que va corrido del 2023 los
recursos programados hasta hoy en lo que va corrido de este
año, los recursos programados son del orden de $677.000.000
de pesos, los recursos comprometidos vale decir: el personal
contratado, hasta hoy nos ha costado 490.000.000 de pesos,
de ello podemos decir también que 282.738 personas
corresponden a 109.272 hogares que se encuentran registradas
en la base del SISBEN cuatro, eso no significa que este vaya
a ser que digamos que el valor total del año, estamos
esperando recursos que se adicionen para volver a contratar,
porque aquí se ha contratado hasta mitad de año al personal
que tenemos, aplicando encuestas y en todo lo que es el
desarrollo de la oficina de 282.738 personas corresponden a
esos 109.272 hogares, yo tenía una estadística que ya
ahorita se las doy, que la adicioné, adicional a lo que
tenía en la presentación original, 12.339 solicitudes de
trámite registradas en el SISBEN APP de manera presencial en
el portal ciudadano y en pre registros, eso es un valor
importante 12.867 usuarios atendidos de manera presencial y
748 solicitudes de modulo PQRSD y por el correo
institucional y al día de hoy en este primer trimestre
podemos hablar de un promedio de 300 personas atendidas a
diario, este valor ha bajado con respecto al promedio del
año pasado porque en este primer trimestre por obvias
razones el proceso contractual no se hizo desde el mes de
enero y contamos con la misma información del punto de
atención principal ubicada en la meseta de Bucaramanga y los
10 puntos externos, adicionalmente a la solicitud de
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recepción de en línea, aquí hay una información que me
parece de alta importancia para ustedes señores concejales
es el total de personas en nuestra base de datos con corte a
31 de marzo del 2023 ustedes saben que el SISBEN maneja
cuatro categorías la A, la B, la C y la D, de aquí es
importante mencionar que en las categorías A y B se está
concentrando el mayor número de personas con SISBEN, el 42%
de las personas están en categoría B y el 29% están en
categoría A, podríamos decir esto nos suma el 71% de la
población sisbenizada en Bucaramanga se encuentran en las
categorías A y B, hago énfasis en esto porque uno siempre
encuentra que las personas que quedan en las categorías C y
D de manera particular en la categoría D siempre quisieran
estar en la categoría A y B porque ustedes perfectamente
saben que estas dos primeras categorías son las que les
permiten a las personas tener en el régimen de salud
subsidiado no tener que pagar copago esto es una, pero
miremos que el 4% de la población que está en la base de
datos es categoría D, mirémoslo por tipología y cuántos
adultos mayores forman parte de la población sisbenizada
aquí tenemos que 45.018 son adultos mayores y quise también
poder ver dentro de la tipología de población cuántas
personas tenían alguna discapacidad dentro del SISBEN y
encontramos un valor de 21.440 y para también entender que
es una población importante y otro criterio de tipología de
población que me parece importante contarles a ustedes es la
población extranjera venezolana que son 16.123 en el año en
que pregunté cuándo había empezado a llegar la migración a
bucaramanga iniciando creo que fue en el 2019 habían 2.000
personas a hoy ya vamos en 16.000 población extranjera
venezolana sisbenizada, del total de adultos mayores en base
de datos con corte a 31 de marzo de este año, entonces ahí
también encontramos adultos mayores a 59 años, tenemos que
el grueso está en categoría B y en categoría C y adulto
mayor mujer mayor de 54 años el grueso de la población está
categorizada en la B son 12.797, Seguido de la categoría C
que son 10.424 para un total de 29.172, digamos que más allá
de hablar de números, los números, los datos nos permiten
sacar conclusiones de las estadísticas que se manejan en la
Secretaría entonces podemos con respecto a esto decir que me
pareció grato encontrar que el grueso de la población
sisbenizada está en las categorías A y B, hemos encontrado
sí con algo de inquietud y que se lo hemos manifestado al
departamento nacional de planeación, es que encontramos
adultos mayores que viven solos apareciendo en categorías no
digamos altas pero sino en la A y la B, no tenemos idea,
porque ustedes saben que estas categorías que define el de
DNP pues son ellos quienes la conocen y pero sí hemos notado
esa característica y se les ha manifestado, bueno, qué
podemos decir del proceso del SISBEN de este primer
trimestre del 2023 sobre lo cual puedo hablar con mayor
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precisión debido a que ha sido como el tiempo que he estado
ahí la atención presencial y el proceso de aplicación de
encuestas inició a finales de enero de este año por temas
que ya les he comentado de personal, de vinculación de
personal, se empezó a dar una apertura gradual de los puntos
externos, desde el 13 de febrero de este año se logró
aplicar la totalidad de las encuestas pendientes de la
vigencia 2022 y en el primer trimestre de este año se
aplicaron 8.829 encuestas, la oficina del SISBEN continua
con actividades de socialización de la metodología SISBEN
cuatro y participación en eventos institucionales, sobre
esto sí les puedo contar digamos que hemos estado como muy
inquietos desde principio de año, cuando se empezó a hablar,
de que el gobierno nacional estaba solicitando se a través
de aso capitales la posibilidad de que el Ministerio de
salud ampliará el término que tiene la gente que está,
digamos no por fuera del SISBEN pero sí que no tiene la
categoría 3 que no está en el SISBEN metodología 3 entonces
ahí como que iniciamos un ejercicio de revisar cómo
focalizarlos esto y de poder mirar qué estrategias llevar a
cabo para que se puedan incorporar todas estas personas que
están por fuera, frente a esto puedo decirles que en este
primer trimestre se han implicado estas 8.829 encuestas se
han recepcionado solicitudes de encuesta nueva, es decir,
encuestas por primera vez, cambio de domicilio, revisión de
categorías, modificaciones y retiros, se ha hecho aplicación
de encuestas en campo y actualizaciones de manera
telefónica, se ha participado en ferias, en eventos
institucionales y puntos móviles, de manera particular hemos
trabajado en este primer trimestre en el barrio La Feria, en
San Martín se hizo una jornada directamente allá, en El
Porvenir un evento denominado aguanta la barra y tenemos
también para contarles que este fin de semana vamos a llevar
a cabo también una, se va a llevar a cabo una venta, una
feria que la está organizando Camacol y la doctora Silvia la
directora de Camacol me ha pedido que nos podamos presentar
en ese programa que es para hacer lo de mi casa ya donde hay
mucha gente que quiere aplicar a estos subsidios y que
seguramente les están poniendo problemas por su SISBEN,
vamos a estar allá este fin de semana acompañando esa
jornada de mi casa ya como una estrategia que permita que la
gente pueda tener ahí mismo como esta atención y se ha
participado en jornadas de socialización de la metodología
del SISBEN cuatro, entendemos por ejemplo que ahorita con
ese programa de mi casa ya y los nuevos programas sociales
del Gobierno nacional, hay mucha gente que no conoce del
SISBEN, vamos a llevar a cabo esta semana que viene un
ejercicio de capacitación para que todos ellos conozcan cómo
funciona el SISBEN y se ha hecho seguimiento al cumplimiento
del trabajo de campo, podemos decir también que el
seguimiento a las encuestas aplicadas sincronizadas y
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enviadas al DNP para validación y publicación, otra cosa
importante por comentarle señores concejales es que se ha
hecho verificación de la calidad de las encuestas obviamente
no a todas pero sí al 10% de estos ,es como una labor de
control de calidad, entonces como por ponerles un ejemplo
nos piden que sea el 5% nosotros se la hemos aplicado al 10%
de las encuestas aplicadas, como llamando por teléfono a
preguntarle a las personas si les hicieron la encuesta, si
les pareció que estaba bien, si los atendieron bien, bueno
trabajo de control de calidad que al DNP le pareció muy
interesante para mirarlo como modelo en otras entidades
territoriales, respuesta a solicitudes y peticiones a
llegadas por los diferentes medios por último decirles y
haciendo cumplimiento con el tiempo, pues mostrarle unas
gráficas, unos registros fotográficos de atenciones en la
sede principal en los puntos móviles del SISBEN en el
barrio, contarles también que la semana pasada tuve la buena
noticia de que el Ministerio de salud y protección social a
través del decreto 439 de 2023 modificó el artículo sexto
del decreto 616 de 2022 en el sentido de ampliar, el plazo,
me parece importante decirles esto a ustedes aquí señores
concejales porque muy seguramente el año entrante con nuevo
gobierno muchos de ustedes estarán aquí sentados o alguno de
ustedes podrá llegar a ser alcalde de la ciudad, es
importante decirles que este ejercicio, este ejercicio de ir
depurando el SISBEN es un ejercicio que requiere de que
desde ya se agilicen todas las estrategias para que el año
entrante en el 2023, esté completamente depurada esa base de
dato, esas personas que están en el SISBEN que no han
llegado al SISBEN 4 nosotros estamos haciendo todo el
esfuerzo desde la Secretaría de planeación en verdad de que
podamos entregarle a la nueva administración el mayor número
de personas ya en el SISBEN 4 importante ¿Por qué? porque
estas personas llegan a las empresas prestadoras de salud y
muchas veces les están diciendo ustedes perdieron el SISBEN
o no tienen salud porque no han no se han acercado a las
oficinas del SISBEN, ustedes como concejales hoy pueden
también hacer uso de ese mecanismo y de esa estrategia que
hoy les estamos mencionando a ustedes para que por favor les
comenten a las personas que es necesario que quienes no
hemos podido localizar vayan y se actualicen en su base de
datos del SISBEN, eso tendría para decirles señores
concejales y quedo atenta a escucharles sus inquietudes.

PRESIDENTE: Muchas gracias doctora Martha Cecilia Osorio
López secretaria de planeación que ha venido hoy a entregar
su informe de gestión sobre el SISBEN, vamos a darle
participación a los honorables concejales, iniciamos con el
honorable concejal Nelson Mantilla, partido maíz, tiene 5
minutos bienvenido concejal.
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WILSON RAMIREZ: Gracias presidente también para anunciar mi
presencia en la plenaria presencial.

NELSON MANTILLA: Señor presidente

PRESIDENTE: discúlpenme concejal WILSON RAMIREZ.

TITO RANGEL: presidente también de igual manera registro
asistencia Tito Rangel.

PRESIDENTE: Perfecto registramos la presencia en el recinto
del honorable concejal Wilson Ramírez cambio radical y de
manera virtual honorable concejal Tito Rangel partido
Colombia justa y libre, continúe usted honorable concejal
Nelson mantilla.

NELSON MANTILLA: Gracias presidente, pues hoy ante saludar a
la secretaria de planeación, a su equipo de trabajo, hay
algo que celebrar y aplaudir del Gobierno nacional que ha
escuchado la solicitud y la gran necesidad de que se amplió
el plazo para que los colombianos incluidos los burgueses
tengan más tiempo para hacer sus solicitudes, cambios e
inclusiones a este importante programa del departamento
nacional de planeación, como todos sabemos es el que
califica para todas las programas sociales del Estado,
también importante que reconocer secretaria de planeación a
la administración municipal algo de que descentralizó el
tema del SISBEN, una gran necesidad que se veía y que hoy es
una realidad hoy hay puntos descentralizados incluso el
punto de colorados en el norte de la ciudad comuna 1 que
llevábamos tanto tiempo clamando, porque era un punto de
atención del SISBEN hoy ya es una realidad a la cual hay que
dar mérito y reconocimiento a que los puntos de los vive
digitales tanto en el norte, en el sur, en el oriente, en
las diferentes comunas de la ciudad dan el acceso a que la
población pueda ir a hacer sus reclamaciones, solicitudes e
inclusiones, modificaciones y algo muy importante a que
pueda volver a ser visitados para la revisión de las fichas
o sus puntajes cuando hay inconformidad, era eso presidente,
decirte que en el tema de SISBEN hay algo que resaltar
concejal Marina el período pasado luchábamos mucho porque
resulta que habían arrendado concejal Chumi Castañeda un
sitio allá en la entrada del norte de Bucaramanga y pagaban
18.000.000 de pesos de arriendo y clamábamos aquí en el
Consejo de Bucaramanga que era injusto que una
administración municipal teniendo tantos predios tuviera que
pagar esa cantidad de plata, plata que pagaban los
bumangueses y pagan, hay que reconocer que hay un sitio
digno para la atención de los bumangueses que es cerca al
colegio la normal, por fin hay un sitio digno donde se
atiende concejales que es en la calle 30 con carrera 30 el
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punto central de la atención del SISBEN en un predio que es
el municipio son cosas de resaltar y reconocer, sobre todo
en el caso mío que vivo y soy de los sectores de las clases
populares, dignidad para los bumangueses, para el acceso al
tema del SISBEN y el acceso a instalaciones dignas y donde
no se paga arriendo como debe ser, gracias presidente.
PRESIDENTE: A usted muy amable.

CARLOS BARAJAS: Presidente buenos días.

PRESIDENTE: Buenos días honorable concejal Carlos Andrés
Barajas.

CARLOS BARAJAS: Presidente, Carlos Bajaras para registrar
asistencia.

PRESIDENTE: Perfecto registramos la asistencia del honorable
concejal Carlos Andrés Barajas Herreno, Partido Verde, de
manera presencial. Qué interesante su participación concejal
Nelson ojalá eso lo escuchen en el área metropolitana de
Bucaramanga que siguen pagando arriendo muy costoso teniendo
tantos predios del municipio, honorable concejal Cristian
Andrés Reyes Aguilar, partido cambio radical, bienvenido.

CRISTIAN REYES: Gracias presidente, cordial saludo para
todos doctora Martha un placer saludarla, a todo su equipo
de trabajo, en repetidas ocasiones doctora aquí hemos hecho
infinidad de debates sobre la problemática y la preocupación
de los bumangueses con el tema del puntaje del SISBEN, es
una preocupación que ya hemos conversado con usted, hemos
hecho 1000 solicitudes, yo quisiera preguntarle hoy muy
puntualmente frente al Consejo de la ciudad como
representante de los bumangueses le preocupa esa situación,
somos conscientes que depende en gran parte del Gobierno
nacional, porque es una plataforma que viene del DNP, pero
aquí hemos solicitado y sobre todo también cuando
estructuramos los presupuestos para el municipio que se le
den los recursos necesarios para que tengan toda la
logística pertinente, primera pregunta: ¿Quién es hoy la
coordinadora del sirven y por qué no está acá? segunda
pregunta: hace un tiempo o en algunos debates nos decían, no
tenemos impresoras, entonces no tenemos un vehículo donde
podamos nosotros desplazamos a los sitios de pronto de
riesgo ¿Cuál es el tiempo de contestación o de atención ante
una solicitud? ¿Cuánto nos demoramos? si hoy un ciudadano
pide una recalificación o pide ser incluido el SISBEN de
manera urgente ¿Cuánto se demora este proceso? ¿Cuántos
encuestadores tiene usted al día? ¿Cuánto se demora la
contratación de estos encuestadores? y si en enero y febrero
no tenemos el personal suficiente, porque hay que hacer una
muy buena planificación, nosotros tenemos que ser muy
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diligentes para prestarle un buen servicio a quien nos
debemos que es los ciudadanos, sobre todo población
vulnerable, presidente hoy los colombianos dependen
prácticamente de ese puntaje SISBEN para todos los programas
sociales y si el municipio de Bucaramanga no tiene las
adecuaciones la logística y el personal, pues no vamos a
poder cumplirles, entonces esas son mis inquietudes ¿Hemos
mejorado? ¿Seguimos igual? ¿Cuál es la estrategia y el plan
por parte de planeación para robustecer ese equipo? y
prestar, ya hemos dicho antes, hay que descentralizar en los
diferentes lotes o viviendas o predios que tiene
Bucaramanga, le hemos pedido en infinidad de veces al
secretario, al director del DADEL, el inventario de los
bienes del municipio y yo hoy no lo he visto secretario
todavía llegar a esa contestación, yo creo que ya es justo
que nos digan cuáles son los bienes del municipio, porque
cuando llegan aquí algunos proyectos pues quedamos en
blanco, sin saber qué esa casa que vamos a condonar o que
vamos a pues le pertenece al municipio de Bucaramanga,
entonces hay que descentralizarlo hay que robustecer, hay
que tener un equipo y de apoyo para poder hacer este
ejercicio y hay que hacer gestión con gobierno nacional, hay
que ponerse la mano en el corazón de esta población
vulnerable que hoy en varios sectores fue clasificada como
la Inmaculada, en varios asentamientos humanos Presidente
están figurando en C7 la calificación, una cosa casi que
absurda y por último solicitarle que se hagan brigadas en
barrios como estos y solicitarle el día de hoy doctora
Martha hacer unas jornadas en los centros comerciales
populares, en los San Andresitos como voceros allá
encontramos población que hay en el norte y en muchos sitios
de la ciudad y pues sus horarios no pueden hacer ese
ejercicio estar en su casa, porque trabajan de lunes a
domingo entonces si por favor podemos hacer unas jornadas a
los empleados a las madres cabezas de familia que trabajan
en un local y todo vendiendo allá un par de zapatos y que
necesitan el SISBEN para poder acceder a cualquier subsidio,
muchas gracias presidente.

PRESIDENTE: A usted muy amable honorable concejal Cristian
Andrés Reyes Aguilar, partido cambio radical, continuamos
con hagamos ciudadanía Luis Ávila bienvenido.

LUIS ÁVILA: Presidente muchas gracias por el uso de la
palabra, un cordial saludo para usted y para los honorables
concejales, a la doctora Martha y su equipo de trabajo
quienes han venido haciendo una gestión de destacar, pero
igual hemos hecho un análisis con el equipo de trabajo,
frente al informe de gestión y yo hago un retroceso, cuando
nosotros llegamos acá y algunos concejales estuvimos en la
oficina del SISBEN ahí en la Virgen y encontrábamos un caos
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completo, gente que le decían a uno que venían desde el sur
de la ciudad y que los hacían ir hasta allá y que por temas
de simplezas no los atendían, o porque se acaban los fichos,
o que porque tocaba pasar por el filtro del señor que estaba
con un puesto ahí en toda la entrada que era un señor y todo
lo conocíamos, que hacía y decía que podía hacer la
tramitología del SISBEN, nosotros día a día los concejales
recibimos diferentes quejas podemos decirlo que me salió el
SISBEN muy alto, que por lo menos yo que soy el concejal de
las unidades tecnológicas sé que por intermedio del SISBEN
uno puede generar matrícula cero para estudiar, pero hay que
cumplir unos parámetros y hay muchos estudiantes que
perdieron esos beneficios porque la encuesta no salió como
se pensaba, entonces frente a estas quejas estos PQRS y todo
la oficina del SISBEN ¿Cómo ha venido respondiendo a ellas?,
es importante saber si ustedes han verificado que estos
usuarios, que pues realmente si nosotros miramos la gran
mayoría y debería ser así, son las personas vulnerables que
son los que se benefician de este programa del SISBEN,
entonces vemos que hay personas que viven en diferentes
veredas que pueden llegar incluso a veces ni ponerla PQR o
sí ponerla, pero no tienen una respuesta, entonces para ver
cómo le llegan estas respuestas a estos usuarios, cuantas
solicitudes de trámite, de encuestas nuevas del núcleo
familiar se reciben día a día un promedio, sé que se reside
muchísimas pero ¿Por qué se recibe?, porque hay personas que
dicen que yo vengo de un municipio, yo tenía SISBEN y llegar
a bucaramanga, ya no figuro o peor aún yo estaba y me
sacaron esas situaciones, se y de manera propositiva doctora
Martha, sé que ustedes más o menos cuentan con una nómina de
50 personas, 50-51 personas de las cuales 28 a 30 son
encuestadores, donde están oscilando en sueldos
aproximadamente de 2.000.000 de pesos, pero que con el pago
de la seguridad y todo les queda 1.200.000, ¿Cómo podemos
nosotros ayudarle, apoyarle a sus encuestadores a que
reciban un poco más?, porque la labor que ellos tienen es de
muchísima responsabilidad, muchísima y si una persona, un
funcionario no está motivado pues hace su trabajo por
encima, así usted quiera ser muy estricta, pero si no hay
plata, no se siente a gusto con su plata pues se puede
sentar en una esquina decir bueno esta persona pupupu la
encuesta es así, y podemos perjudicar a ese a esa familia,
porque sé que hay encuestadores que hacen su proceso
caminando no tiene ni siquiera moto ni nada, el carro que
ustedes tenían se dañó, entonces es ahí donde uno dice:
¿Cómo podemos apoyarlos a ellos?, es que teniendo un equipo
de trabajo motivado da resultados, los chalecos están
dañados o sea la indumentaria que es lo más básico que debe
tener un empleado no está acorde a las necesidades de los
mismos, entonces es aquí donde yo digo apoyémoslos, tomemos
esa iniciativa, hicieron algo muy importante y el Concejo le
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decía a gritos no podemos quedarnos con una sola sede de
SISBEN, ya tenemos 12 puntos externos, con diferentes
horarios de atención, aunque bueno si me han dicho en
algunos casos que se van antes de tiempo y eso ahí para que
ustedes hagan como el seguimiento y el control, no tengo
claro en estos momentos cuántas encuestas debe realizar un
encuestador en el día, que me gustaría saberlo porque
supongo que a cada uno le darán una cuota, ¿Cómo se hace o
cómo llegan estos encuestadores si no tienen vehículo, si el
carro está dañado?,

PRESIDENTE: un minuto concejal

LUIS AVILA: gracias presidente, si no tienen vehículo, el
vehículo de la entidad que está dañado, no tienen moto para
hacer las encuestas a la zona veredales si les toca
literalmente caminando, entonces es ahí o cómo la zonas
veredales, los corregimientos se benefician del SISBEN,
entonces es aquí donde yo sí le pido a usted doctora Martha
que hagamos ese tema de análisis de: ¿Cómo podemos apoyar a
su equipo de trabajo?, porque es importante, recordemos que
el SISBEN genera muchos beneficios ,no solo en la educación
sino también en salud, para el tema de familias en acción,
para muchas cosas de los programas del Gobierno, entonces
que es importante que tengamos ese punto de vista para que
sus empleados en sentido figurado tengan un agradable
ambiente laboral, porque si yo no gano bien pues realmente
no me voy a sentir motivada en cumplir mis funciones, si
está lloviendo y el chaleco no me da abasto, si no tengo la
indumentaria como es, pues el trabajo es real, gracias
presidente.

PRESIDENTE: A usted muy amable honorable concejal Luis
Ávila, hagamos ciudadanía movimiento de nuestro compañero
concejal, honorable concejal Antonio Sanabria partido Liga
tiene 5 minutos.

ANTONIO SANABRIA: Presidente gracias por el uso de la
palabra, saludar a la doctora Martha Cecilia Osorio, a sus
compañeros de trabajo, a los honorables concejales y tengo
las siguientes inquietudes doctora Martha: ¿Qué entiendo yo
del SISBEN? Es una dependencia adscrita a la Secretaría de
planeación, de un alto contenido social, estuve muy atento a
su exposición, donde considero que los recursos que usted
administra o Erly o usted que es la titular del
procedimiento, nos decía que para el año 2022 tenía una
asignación presupuestal de 988.000.000 de pesos, quisiera
preguntarle esos 988.000.000 de pesos ¿Cómo se distribuyen
administrativamente y operativamente?, si el personal de
apoyo que usted utiliza ¿Se lo contrata la Secretaría
administrativa o es directamente a usted quien lo contrata y
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quien le paga los honorarios a las personas que hacen las
encuestas y todo ese trabajo de territorio y de campo?, para
el 2023 nos dice que son 1.167.000.000 y considero que es
una cifra muy mínima, es una cifra que no, que para mí no
tiene un alcance suficiente para atender tantísima
necesidad, las cifras poblacionales que usted nos expuso en
discapacidad, en adulto mayor y en extranjeros, es
insuficiente, quisiera preguntarle porque no entiendo o
mejor entiendo que todo ese trabajo de carpintería que
ustedes hacen aquí termina en Bogotá y allá en planeación
nacional son los que determinan quiénes, cómo los
clasifican, entonces no sé de qué manera usted me pueda
aclarar esta duda, podemos decir que hay algún procedimiento
o alguna acción por parte suya para que planeación nacional
desligue y los territorios, los departamentos y los
municipios puedan tener alguna autonomía en el SISBEN
cuatro, ¿Por qué? porque es que a nosotros los concejales
permanentemente nos llaman que estaba en el clasificado como
A y aparecí como cuatro, que estaba como cuatro y me pasaron
para el 3, entonces ahí ¿A quién le ladramos a usted, a
Erly? y ustedes no tienen poder de decisión, son muchas
cosas las que hay que preguntar, pero quiero hacerle una
claridad al concejal Nelson Mantilla, concejal Nelson le
quiero hacer una aclaración, usted siempre ha atacado aquí
al ingeniero Rodolfo por lo que expuso y considero que tiene
razón, usted como concejal siempre ha venido diciendo aquí
que el municipio teniendo tantos predios, ¿Cómo carajos se
fueron a pagarle $18.000.000 de pesos de arriendo al local
del Soreli?, eso queda allá en la Virgen, yo nunca he estado
de acuerdo en eso, si tienen predios ¿Por qué se ponen
gastar la plata en funcionamiento?, pero usted como
concejal, yo no sé dónde pueda estar la ilegalidad de eso,
si tiene usted el radicado de alguna denuncia o alguna
acción frente a la Contraloría por este acto indelicadeza
del Ingeniero Rodolfo pues me regala el radicado y yo miro a
ver cómo muevo eso, pero quiero también decirle lo
siguiente: aquí hubo un concejal de nombre Uriel Ortiz,
bueno Uriel Ortiz del Partido Liberal y escuchen lo que le
voy a contar, aquí al frente el señor construyó un edificio
que se llama Belus y en el Gobierno de Lucho Bohórquez, mira
lo que es la corrupción, él le pidió a Lucho Bohórquez que
le arrendara creo que el primer piso y el segundo piso por
$14.000.000 de pesos, o sea un concejal tomando en arriendo
un bien particular, ofreciéndoselo al municipio, mire las
inconsistencias, las incongruencias, entonces los concejales
de la época que harían y fue el Ingeniero Rodolfo el que
luego desenmascaró ese entramado de corrupción y le quitó
ese contrato, entonces cuando hagamos crítica y cuando
hagamos o pongamos el rasero seamos equilibrados, yo no era
concejal cuando eso pero después de ser concejal me enteré
de eso y me parece que eso sí es atentar contra el erario
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público, muy seguramente hubo un contrato de arrendamiento
legal, pero lo que quiero comparar es que el Ingeniero
Rodolfo tomó en arriendo un predio en Soreli pero ese bien
es público, porque el dueño de ese bien es el dadet,
entonces no sé dónde está la ilegalidad doctora Marina, pero
eso es lo que quiero significar y doctora Martha decirle que
mis compañeros le han hecho unas preguntas muy interesantes
junto con las mías y espero obtener respuesta a mis
inquietudes, gracias presidente.

NELSON MANTILLA: presidente la palabra.

PRESIDENTE: Muchas gracias concejal Antonio Sanabria, por
supuesto tiene réplica honorable concejal Nelson Mantilla.

NELSON MANTILLA: Bueno, gracias concejal Antonio porque para
la verdad es el tiempo, secretaria de planeación le solicito
respetuosamente por escrito nos responda a los 19 concejales
si: ¿Ese predio del edificio Soleri es privado es público?,
donde funcionó el SISBEN en el periodo pasado, segundo:
¿Cuántos meses duró en arriendo?, tercero: copia del
contrato para saber de quién es el propietario, entonces
concejal Antonio, hay aciertos y desaciertos, porque esto lo
muestra, yo lo que digo es y ¿Por qué sí se pudo corregir en
este Gobierno de Juan Carlos Cárdenas? y en ese gobierno
aquí desde las plenarias del Consejo se pedía que esos
recursos que se pagaba mensual debía ser para la población,
para inversión social, para las ayudas, para lo que pagan
los ciudadanos y contribuyentes, pero hubieron oídos sordos,
entonces aquí estamos, eso gracias secretaria de planeación
para que todos tengamos el contexto y si eso marca y raya en
el tema también antijurídico pues será de sustento para
soportarlo, gracias presidente.

PRESIDENTE: Muchas gracias honorable concejal Nelson
Mantilla, concejal Antonio una réplica.

ANTONIO SANABRIA: Bueno me comprometo a esto concejal
Nelson: a esperar la respuesta de la petición que usted hizo
y me comprometo conmigo mismo a revisar la información y a
realizar lo que me corresponda como concejal frente a los
entes de control, si hubo o no hubo indelicadezas por parte
de la administración del Ingeniero Rodolfo, a eso me
comprometo, gracias presidente.

PRESIDENTE: A usted muy amable honorable concejal Antonio
Sanabria, concejal Cristian Reyes para moción.

CRISTIAN REYES: Yo solamente le quiero preguntar al concejal
Antonio Sanabria: ¿Cuándo va a ser el debate de control
político de Vitalogy?, ya que es tan contundente en la
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denuncia de la corrupción, ¿Para cuándo el de Vitalogy?,
estamos esperándolo, yo sí lo hice el debate del impuesto
predial, de la actualización catastral y las ciclorrutas
15.000 millones botados a la basura, hoy las ciclorrutas lo
único que generan es congestión, mal diseñadas y no lo digo
yo, lo dice un juez de la República, entonces estamos
esperando ese pequeño debate, allá esta la Fiscalía y está,
no lo digo yo, lo dice son los órganos de control como va
eso, el gerente de la MAP, allá está de testigo hoy, vemos
esos debates también sólidos.

PRESIDENTE: Gracias honorable concejal Cristian Reyes,
concejal Antonio para réplica.

ANTONIO SANABRIA: Gracias presidente, mire concejal Cristian
yo soy contador público no soy abogado, pero si usted me
puede resolver la inquietud le agradezco, Vitalogy se avanza
a través de un proceso y yo en este momento por ser concejal
de la Liga de gobernantes anticorrupción me quedaría muy mal
opinar sobre algo que está en proceso, sí el 22 de marzo el
gerente José Manuel Barrera llegó a un preacuerdo con la
Fiscalía, allá ellos tendrán que resolver eso, ahora, quiero
hacerle claridad también a la ciudad, que mis controles
políticos no son selectivos, mis controles políticos, porque
es que me han querido utilizar los medios de comunicación,
que yo salga al aire a responder

PRESIDENTE: un minuto concejal porque estamos en informe de
gestión

ANTONIO SANABRIA: cosas sin fundamentos y mis
investigaciones, y mis denuncias en la Fiscalía y en la
contraria, en los entes de control, todos tienen soporte
legal y mi fuente primaria es el SECOP, a mí no me pueden
esconder la información en el SECOP como si la están
escondiendo en la Bolsa Mercantil a través de la reserva
bursátil, presidente gracias.

PRESIDENTE: A usted muy amable honorable concejal, vamos a
avanzar, honorable concejal Marina de Jesús Arévalo, partido
Liga tiene 5 minutos.

MARINA ARÉVALO: Gracias presidente, doctora MartHa Cecilia
en primer lugar Buenos días, saludarla, decirle que en el
poco tiempo que la conozco creo en la sabiduría que Dios ha
puesto en usted y además hay un principio que se ha olvidado
en las gestiones públicas y es que el que está al frente de
la responsabilidad, el gerente el que gestiona, el
secretario, el alcalde, con su ser inspira al resto del
equipo, entonces cuando se administra al contrario, con
arrogancia, con prepotencia, eso mismo hace el equipo que lo
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acompaña, eso es determinante aunque la gente no lo crea,
por eso hay una frase que dice los gerentes inspiran la
razón de ser de sus equipos de trabajo y eso para decirle
doctora que, con esa tarea del SISBEN, que valga la
oportunidad y la discusión de mis compañeros, lo primero que
quiero dejar en claro es que cada peso y lo he dicho y lo
seguiré diciendo, cada peso que, esta es una muestra, SISBEN
es una muestra concejal Nelson de una buena determinación
del principio de la pública, pague los impuestos para que
los más vulnerables puedan tener una calidad de vida mejor y
con gusto quienes pagamos impuestos los pagamos, pero cuando
en esa línea de comunicación se desvían los dineros para el
bolsillo de los corruptos, pues hay un principio sabio y
divino que los corruptos desconocen, pero que un día lo van
a pagar, usted le mete dinero podrido al bolsillo se le
pudre todo, hasta lo que consiguió con el sudor de la
frente, un día lo van a entender, eso sí se los firmo donde
quiera, porque tengo vida recorrida donde he visto caer
fortunas al piso y hechos como el que relata el concejal
Antonio tampoco se pueden enmascarar, tampoco puedo decir yo
no es que aprovecho mi condición de poder, eso es plata
podrida, si yo vengo como concejal aquí a decir venga
alcalde es que yo tengo una casita por allá en tal lado me
la puedo ocupar, eso es actuación era abuso de poder en
beneficio propio y en detrimento del más necesitado y con
esto paso doctora a decirle lo siguiente: SISBEN es un
producto bueno, bonito, hay que rodearlo, yo veo una
visibilidad que le quiero recomendar, por ejemplo veo que en
la socialización pudieron asistir entre ediles y personas
interesadas 90 personas, me parece que es un número pequeño
para tanta necesidad, estoy de acuerdo con lo que dice el
concejal Nelson Mantilla en que mucho y el concejal Ávila,
en que son muchos los ciudadanos que preguntan, y otros que
no están en el SISBEN y otros que están no debiendo estar
esa es la verdad, la verdad es que hay otros que mienten y
dicen mentiras y eluden sus compromisos poniendo personas
allá a quienes ellos le deben pagar sus prestaciones y su
seguridad pero lo hacen de esa manera, entonces ¿Mi
recomendación cuál es doctora? Que se ayude de los
indicadores, aun así, por ejemplo, hay una meta que teníamos
establecida y era lograr pasar a tecnología o al modelo de
cuarta generación toda la base de datos y no se logró, quedó
todavía algo cerca al 10% sin que se cumpla y creo que, no
sé si esté contemplado o si lo haga en la oficina del plan
de desarrollo nacional, no sé en cabeza de quién, creo que
el concejal Antonio le hizo la misma pregunta, pero ¿De qué
manera o con qué frecuencia se audita la veracidad de estos
datos o de todas las personas que están sisbenizadas?,
porque vuelvo y le digo doctora, su trabajo ha de ser bien
importante para que estén los que los que deben estar y no
estén los que no deben estar, porque vuelvo al principio de



CONCEJO MUNICIPAL DE BUCARAMANGA

ACTA CORPORATIVA DE SESIONES

Versión: 02
Fecha:

JULIO DE
2017

Código:
CPOL-FT-01

Serie:
Página 19

de 43

FOLIO 19

mi exposición, le estamos quitando la oportunidad a alguien
que verdaderamente lo necesita y creo que eso también son
costumbres de esta cultura nuestra que en un porcentaje se
acostumbró a la trampa, al atajo, a la mentira, al beneficio
propio, cuando todo eso quiérase o no tiene una grave
consecuencia, entonces esa es mi recomendación indicadores,
veo también en un análisis de más o menos 250.000 bases de
datos actualizadas, pues yo no sé si el ciclo continúa pero,
creo que hay unos niveles de productividad por oficina que
yo sí le pediría que en la próxima usted los pudiera medir y
nos pudiera traer para saber qué tanto esas oficinas están
dispuestas, ¿Tienen los recursos necesarios?, ¿Tienen la
infraestructura necesaria?, para poder entender cómo se debe
a cada uno de los ciudadanos que van, gracias presidente.

PRESIDENTE: A usted muy amable honorable concejal Marina de
Jesús Arévalo, ¿Para una aclaración? Honorable concejal
tiene un minuto.

ANTONIO SANABRIA: Concejal Nelson una aclaración, es que el
predio del Soreli no es del Dadeb, es de la caja de
previsión social municipal y por ende es un ente público y
preguntarle doctora Marta si: Actualmente donde funciona el
SISBEN ¿Están pagando arriendo o esa casa es del municipio?,
gracias.

PRESIDENTE: Muchas gracias, concejal Nelson replica.
NELSON MANTILLA: A lo que dice el concejal Antonio y como
estamos en eso escudriñando, viendo, entonces agradecerle la
respuesta a la secretaria de planeación que van a ser
fidedignas de los folios y de saber entonces, pero acá dejó
en claro y en el audio y en la plenaria, concejales a veces
no todas las conductas de los gobernantes pueden estar
tipificadas como antijurídicas, pero hay unas que también
están configuradas como antiéticas, entonces acá estamos
tratando también de decir y es nuestra función control
político, como lo dice concejal Marina y estoy completamente
de acuerdo, los recursos que pagan los ciudadanos es para
invertir en los ciudadanos, en la ciudad, en progreso y
tratar en lo en lo mínimo teniendo nosotros infraestructura
que pagar arriendos a privados o dependemos ella lo va a
aclarar, pero de todas maneras sí hay constancia de que se
pagaba arriendo y eso es lo que nos van a responder, gracias
presidente.

PRESIDENTE: Muy amable honorable concejal Nelson mantilla,
tiene la palabra el honorable concejal Robin Anderson
Hernández, Partido Liberal colombiano, 5 minutos.

ROBIN HERNÁNDEZ: Gracias presidente, pues primero que todo
saludar a la doctora Martha, a su equipo de trabajo y a el
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equipo de trabajo que hoy está acá, el SISBEN relativamente
pues como lo han dicho lo han expresado mucho los concejales
que habían hablado, pues si hoy miramos realmente como ha
venido trabajando el SISBEN hoy necesita de mayor
disponibilidad de recursos y por qué me van a decir eso, la
población ha crecido, fuera de eso hoy la necesidad que le
está plasmando el gobierno nacional para poder llegar a
estos programas necesitan del SISBEN, gente que estaba
esperando hoy los subsidios, está esperando todo con el tema
de mi casa ya, necesita que sean encuestados para poder
acceder a su a su vivienda, que es lo mínimo y de los
mínimos vitales que debe tener un ser humano la vivienda y
los servicios públicos y lo mínimo para el consumo diario y
es lo que queremos doctora Martha, o sea lo decía el
concejal Ávila y lo ha dicho concejal Nelson porque nosotros
y lo han dicho varios, pues la gente hoy está necesitada de
estos puntos de atención en toda la ciudad ojalá, todos
estos puntos de atención realmente fueran no por horario
sino fueran relativamente en la semana, porque es que hay
gente que trabaja y a esa hora no puede asistir, entonces se
quedó por fuera porque y para que esas personas que trabajan
muchas veces en lo privado y que les toca no más no menos de
8 horas diarias, que a veces son jornadas de 10 y 12 h, por
ejemplo vemos los vigilantes 12 horas, no tienen acceso a
poder ir a mirar a ver si pueden ir a estas jornadas, antes
presidente se hacían jornadas en los barrios seguidas
también y ojalá se hagan jornadas los fines de semana donde
la gente puede asistir, de noche, bueno pero para eso se
necesita más personal, porque no podemos recargar todo sobre
las personas que están hoy acá y a veces pues como yo le
decía doctora Martha y entiendo que los funcionarios no dan
abasto y que solamente 300 personas pueden atender y hay 500
y entre esas 500 hay 100 adultos mayores que no pudieron ser
atendidos, al otro día no pueden ir porque se enfermaron o
les pasó algo, o les tocó cuidar el nieto, les tocó cuidar
muchas cosas, entonces lo que necesitamos es que reforcemos
esto, estamos pidiéndole a usted que busquemos los
mecanismos, que busquemos los medios, para que, primero que
todo como lo decía el concejal Nelson utilicemos los predios
que son del municipio para poder trabajar en eso y no
tengamos que pagar y así poder invertir mucho más en los
recursos humanos y tecnológicos que necesita el SISBEN y que
adicionalmente si se amplía el recurso humano y miremos lo
que dice el concejal Ávila, a veces esos encuestadores no
pueden cumplir con su labor porque de verdad para llegar de
un sitio a otro les toca en lo que puedan, transporte
digamos informal, lo que les toque coger para poder llegar a
cumplir con sus obligaciones, los que van a las veredas, que
los que van a los sitios lejanos, allá en el norte, les toca
caminar bastante, la inseguridad que también les toca vivir
todos los días para poder cumplir con sus obligaciones, hay
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que de alguna manera brindarles las herramientas necesarias
presidente para que estas personas y doctora Martha puedan
hacer su labor y además de eso ampliarlo para que podemos
llegar y responderle a la ciudadanía que hoy tanto necesita
y lo que decía, gente con niveles de C3 y D3 que a veces es
insuficiente para una cuota moderadora presidente, se
enferma en el hospital y les piden 300.000 pesos y no los
tienen porque realmente es viven en una pobreza absoluta y
con SISBEN de C, entonces a veces uno dice estos parámetros
realmente sí están midiendo lo que es la necesidad o la
humildad de la persona, porque yo le decía usted puede vivir
en una en una casa de estrato cuatro doctora Martha, que fue
heredada pero usted mira y goteras por todos lados, en esa
casa viven 20 personas de 3 familias ,de la misma familia
pero ya 3 núcleos diferentes, a veces ni para comer tiene y
no tienen seguridad social, se enferman les toca hacer
rifas, bazares y todo eso para poder recoger, para poder
pagar la hospitalización, entonces hay que mirar toda esta
alternativa, nosotros siempre hemos estado dispuestos acá
presidente, concejales, que todas las decisiones
presupuestales que llegan temas de SISBEN, todo lo que tiene
que ver con la comunidad nosotros estamos apoyando, temas de
infraestructura, todo lo que podamos en bien y en pro de la
comunidad, entonces hoy le pedimos el favor doctora que es
entre todos, el SISBEN que es algo, no es algo de lujo, es
un servicio necesario, es algo vital para los seres humanos
y que debe dársele a las personas que realmente lo estén
necesitando, al estrato 1, 2, 3 y 4 porque a veces lo que le
digo hay necesidades también allá y que realmente se mire a
ver cómo se categoriza para que se pueda esas personas darle
lo mínimo que necesita, una buena salud, presidente muchas
gracias por permíteme ese espacio, muchas gracias a ustedes
y a los integrantes del SISBEN que vemos que hace todo el
mayor esfuerzo para poder hacer esto.

PRESIDENTE: A usted muy amable honorable concejal Robin
Anderson Hernández, Partido Liberal colombiano, ¿Hay uso de
la palabra por el chat señor secretario? Tiene el uso de la
palabra honorable concejal Danovis Lozano Partido Verde
bienvenido.

DANOVIS LOZANO: Gracias presidente, saludar a todos los
funcionarios de la administración que nos acompañan en esta
jornada, los compañeros y compañeras, de mi parte he
recibido pues muchos mensajes de la ciudadanía como concejal
que nos escriben acerca de los canales o rutas de atención
del SISBEN de manera digital, entonces yo creo que es
importante fortalecer estos canales de comunicación, porque
sabemos que hay muchos usuarios que viven en zonas alejadas
de la ciudad y a veces les queda difícil o no tienen para
poder transportarse directamente a las oficinas, entonces
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pues muchos de ellos con preguntas, dudas, acerca del
funcionamiento o quejas que tienen pues de los puntajes del
SISBEN, entonces sería muy importante fortalecer estos
canales digitales para la atención de las personas, para
evitar de pronto como lo decían mis compañeros, estas filas,
esas tan largas colas que hay de ciudadanos esperando para
recibir una atención dentro de la oficina, pero que a través
de estos canales y estas plataformas se permitan la
atención, fortalecer estos canales, a través no sé si hay
página web, no sé si hay canales de WhatsApp, no sé si hay
por las redes de face, de Instagram, de Twitter, no sé,
estas redes yo creo que es importante fortalecer las de
parte de la oficina del SISBEN para que la gente salga de
estas dudas, que en muchos casos pues la principal queja que
he recibido yo ha sido de que el puntaje está más alto de lo
que ellos consideran que deberían estar y que se le han
quitado pues algunos beneficios en subsidios de salud o de
educación, que han sido como los principales casos que he
recibido yo, entonces a veces me veo corto a la hora de
bueno diríjase o comuníquese a este número a este esta red
para poder atender, entonces mayor visibilidad debe darle la
alcaldía de Bucaramanga también y de sus canales como
alcaldía municipal a fortalecer y que la gente conozca, mire
estos son los canales de la oficina del SISBEN, o sea el
alcalde tiene buenas redes sociales y se le está pagando un
plan de medios de más de 1.300.000.000 de pesos, pues es
para utilizarlo para este tipo de cosas que es fortalecer la
comunicación en temas tan sensibles como lo es el SISBEN
aquí en la ciudad de Bucaramanga, entonces en ese sentido le
quiero hacer referencia para que entre todos impulsemos y
que la gente conozca claramente sus canales de información
poderse comunicar y eso ayudaría a todos los ciudadanos de
Bucaramanga, gracias presidente por el uso de la palabra muy
amable.

PRESIDENTE: A usted muy amable honorable concejal Danovis
Lozano, muy importante la solicitud que hace hoy el
honorable concejal Danovis Lozano, Partido Verde, doctora
Martha no hay más uso de la palabra, vamos a solicitar
sesión informal, ¿Aprueban ustedes honorables concejales
sesión informal?

SECRETARIO: Ha sido aprobada la sesión informal señor
presidente.

*SESION INFORMAL*

PRESIDENTE: Perfecto, invitamos a la señora Mélida Herrera
de la comuna 11 a la corporación Concejo Municipal de
Bucaramanga en sesión informal, esta corporación siempre
estará abierta a la participación ciudadana es una
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corporación incluyente primero la gente, siga usted doña
Mélida Herrera tiene 5 minutos aquí en la corporación, tiene
la palabra.

INTERVENCION CIUDADANA MÉLIDA HERRERA: Muy buen día para
todos los honorables concejales de la ciudad de Bucaramanga,
agradecimientos a la doctora Martha que está en estos
momentos secretaria de planeación aquí en el concejo de
Bucaramanga escuchando aquí a las quejas inquietudes que
tenemos muchos de los representantes de la comunidad, mi
nombre Mélida Herrera, he venido hace rato gestionando
aquellas preguntas, inquietudes de la gente y llevándole
allí a la Secretaría del SISBEN algunas personas que ya
fueron e censadas, pero tienen algunas anomalías después de
9 meses que le hicieron la visita del SISBEN, en algunas
oportunidades tuve que estar con el encuestador en el caso
de la niña Yesenia Cárdenas hace 9 meses le hicieron la
visita, esta joven tiene condición de discapacidad y ahora
le salen que tienen que volver a hacer visita, ella requiere
un tratamiento costoso, la mamá me acabo de llamar, doctora
no sé qué está pasando, tengo otras personas al cual la
oficina del SISBEN no les ha hecho la visita, llevan hacer
rato esperando esa visita, yo le hago la veeduría a los
programas sociales del departamento y me inquieta todas
estas anomalías que vienen ocurriendo en el SISBEN sí,
porque hay adultos mayores que también están en estado de
extrema pobreza, yo como veedora ciudadana en programas
sociales he ido a hacerle las visitas a estas personas, la
situación, ellos pagan arriendo pero Doctora no sé por qué
motivo no le han ido a hacer la visita como es el señor Juan
Vicente Barajas, el señor César Sierra, doña Magola Barbosa
y el caso de una niña que nació prematura pero está con
tratamiento en el programa canguro, sus medicamentos pues
son muy costosos ayer tuve la oportunidad de hablar con la
ministra de salud que estuvimos hablando temas con ella
sobre que si no se encuentran registrados en el SISBEN
porque la niña tiene apenas cuatro meses, ya se solicitó,
dicen que hay que hacerle visita otra vez a los padres,
entonces son cosas que han venido sucediendo y su merced
pues como está nueva aquí en planeación pues son cosas que
usted no las sabe, pero aquí estamos para decirlas, decirle
a los honorables concejales que son los que nos representan
lo demás que iba a decir ya lo hicieron los concejales y
doctora de verdad la distingo hace mucho rato y calidad
humana por favor, que estos encuestadores de verdad tengan
en cuenta el estado socioeconómico en el cual están esas
personas sí porque les ha salido un puntaje muy alto algunas
personas y después de 6 meses hacerle la revisión yo he
verificado con mis propios ojos la situación en que están
viviendo aquellas familias y decirle honorables concejales
por favor ustedes son la voz del pueblo, son los que nos
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están representando, entonces necesitamos la ayuda de
ustedes para que planeación nacional también se concientice,
ya hice unos documentos y los envié allí a planeación
nacional, muchas gracias para todos los concejales y la
doctora Martha bienvenida a la Secretaría de planeación,
muchas gracias.

PRESIDENTE: A usted muy amable señora Mélida Herrera comuna
11, llamamos al señor William Porras, William Porras
invitado igualmente a través de la sesión informal al
concejo de Bucaramanga, reitero a la comunidad que siempre
estamos desde esta mesa directiva atentos a escucharlos, a
brindarle la posibilidad de participar haciéndole énfasis a
la plena democracia que debe existir aquí en la corporación,
señor William Porras tiene 5 minutos.

INTEVENCION CIUDADANO WILLIAM PORRAS: Buenos días señores
concejales, buenos días a los miembros de la mesa directiva
,de verdad que esto es un círculo vicioso, la problemática
del puntaje del SISBEN y a pesar de que hay tantos controles
está el Concejo, está el alcalde, están los ediles, los
presidentes de juntas, eso es un saludo a la bandera no pasa
nada, la gente sigue jodida, enferma, se le vulneran sus
derechos fundamentales constitucionales, yo tengo un caso
particular que de ayer la señora se llama Elisabeth Torres
Contreras con cédula de ciudadanía número 3754646 es una
mujer de 50 años, enferma, epiléptica y tiene un problema de
una rodilla, ayer fue al hospital local del norte, no la
atendieron porque resultó con el puntaje C2, entonces no le
da el derecho a que la atiendan sí, aunque figuran el
régimen subsidiado, no la quisieron atender que tiene que
pagar todos los servicios, entonces una mujer que es pobre
vive en el café Madrid, en una pieza y paga 300.000 pesos de
arriendo, entonces son casos que son lamentables porque,
precisamente ahorita le acabo de subir a la doctora Clara la
gerente del hospital para ver si no la ayuda, porque yo soy
actualmente el presidente de la alianza ISABU, también,
entonces casos como estos pues deben pues tocarle al menos
el corazón a ustedes creo que son de carne no el corazón que
tienen los concejales y es aquí estamos entre humanos, el
estado se vota un montón de plata en una política nacional
que llaman la humanización del servicio de la salud, cuando
yo creo que eso sobra no nosotros somos humanos y porque
tienen que botar la plata algo que es natural sí, que por
instinto nosotros sabemos que tenemos que ayudar al
necesitado, ustedes hoy están aquí muy bien, muy bien
ubicados, están en el Concejo pero hay muchos dolientes y yo
sí los invito para que, como este caso yo tengo varios
casos, de problemas sobre todo el amparo que le da el
régimen subsidiado a la salud a muchas personas que son
enfermas, que están en estado de indefensión, que son
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desempleadas, madres cabezas de familia, adultos mayores que
ya nadie les da un trabajo, ustedes saben que ahorita la
edad para trabajar ahorita es hasta los 25 años, si tiene
títulos, el que no esté con título no tiene derecho al
trabajo aquí en Colombia y en muchas partes del mundo,
entonces yo sí les pido que hagan un exhaustivo análisis de
todos esos casos y que de verdad prima el derecho a la vida,
aquí el cuento de la bandera del alcalde es que la vida es
sagrada, pero no pasa nada, solo es un título en un papel,
en un plan de desarrollo, muchas gracias.

PRESIDENTE: A usted muy amable don William Porras por
participar hoy aquí en la corporación concejo de
Bucaramanga, llamamos a doña Marina Gómez, bienvenida doña
Marina siempre atentos a escucharlos, honorable concejal
Nelson Mantilla una moción.

NELSON MANTILLA: Una moción, para el líder William Porras lo
felicito por esa preocupación decirle a todos los que nos
oyen los ven y líderes y veedores en esos casos y está el
Ministerio público y hay que ir urgente a las personería de
cada municipio en este caso la de Bucaramanga para la
solicitar el restablecimiento de derechos, la verdad
personalmente hace muchos años ese ha sido mi medio para ser
oídos y atendidos esos casos que son vulnerados derechos,
gracias presidente.

PRESIDENTE: A usted muy amable honorable concejal Nelson
mantilla, le damos la bienvenida a Marina Gómez tiene 5
minutos doña Marina.

INTERVENCION CIUDADANA MARINA GÓMEZ: Gracias muy amable, mi
nombre es Marina Gómez soy líder comunal del barrio Antonia
Santos sur de la comuna 9, les comunico a ustedes, a la
doctora Martha, tenemos muchas irregularidades ya el
concejal Danovis lo dijo, en nuestro barrio hay mucho adulto
mayor, mucha persona discapacitada, mucho niño que
lamentablemente a veces las mamás no tienen dónde dejarlos
sí, no contamos ni siquiera con una papelería para decir
vámonos a mirar virtualmente cuánto puntaje tiene cada
persona y es muy dispendioso para un adulto mayor venir acá
directamente a las oficinas del SISEBN perdón para que les
digan en qué les pueden colaborar, la situación más
conflictiva que tenemos en el momento es la calificación que
le han asignado a los adultos mayores y a todas estas
personas que han venido a comentarme en su situación,
tenemos el caso de mujeres madres cabezas de familia que les
calificaron el SISBEN muy alto, también tenemos el caso de
personas con epilepsia que tienen el SISBEN muy alto, los
adultos mayores no tienen trabajo y tienen un SISBEN muy
alto, la conflictiva es esa, aparte hay muchas personas que
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necesitan salir de su ficha porque las tuvo la mamá,
organizaron ya su hogar, están solas solteras, quieren
organizar su ficha y llevan meses esperando que les hagan
una visita, no se han podido desligar y no han podido
acceder a otros apoyos que les pueden dar la parte de la
alcaldía como son Bienestar Social para ellas y para sus
hijos, por estar ligadas a esa ficha no los han podido
tramitar, eso es en particular ya casi todos los concejales
hablaron la polémica que tenemos con el SISBEN y sobre todo
también les pido a la doctora Martha que nos colabore con la
parte virtual, eso es una herramienta importantísima pero
lamentablemente siempre que vamos a ingresar, llevamos ya
más de 20 días mirando esta situación con las personas que
han acercado a mi casa, en la página del SISBEN a toda hora
esta caída y es muy dispendioso para que el adulto mayor se
me dirija hasta el SISBEN a que le digan bueno si usted
tiene esta calificación porque la página no sirve, los
canales virtuales son importantísimos no están funcionando,
no tenemos un teléfono donde nos recepciónen, en donde se
nos contesten, menos un correo electrónico entonces si
tenemos esas herramientas de trabajo que nos agilizan las
situaciones, pues queremos que por favor verifiquen desde
ahí y sobre todo hay poco personal en SISBEN, me imagino que
debe ser por eso que se demoran hasta 6-9 meses en hacer una
visita entonces la incoherencia con el puntaje de que se les
asignen las personas, también tenemos que mirar las personas
que están asignando para que hagan las visitas, que tengan
conciencia, que sean reales, sus calificaciones, que miren
el contorno donde viven las personas, en mi barrio son casas
grandes son casas de 5 habitaciones pero en esas casas si
hay muchas personas entran hay hasta 3 familias
habitándolas, entonces no podemos llegar de pronto a juzgar
que porque vemos una lavadora, vemos una cocina, eso es de
la persona que nos que les está solicitando el SISBEN, no,
hay mucha gente que vive en arriendo, paga 300.000 pesos y
no hablemos del resto de comunidad aledaña nuestra a nuestro
barrio que es San Martín, yo tengo conocimiento que hay
mucha gente en San Martín adulta mayor que tiene la misma
situación que tienen mis adultos mayores en el barrio
Antonia Santos sur, entonces la queja importantísima es el
puntaje que se les está asignando, la poca disponibilidad
que hay para hacer las visitas, para verificar cuando la
gente dice venga ese no es mi puntaje, yo no tengo tantas
cosas, porque me salió tanto y duran 6,8,9 meses sin ninguna
organización de esto, tenemos las yo creo que lo más
importante también es, tenemos todos en cada barrio un salón
comunal, están a disposición de los empleados, las personas
del SISBEN, hagamos una seguido, eso no es una cada 3 meses,
porque nosotros sabemos que en esos barrios, sobre todo en
nuestros barrios que son populares. la gente está yendo y
saliendo, yendo y saliendo, entonces sería bueno que
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hicieran como un cronograma de trabajo, que fueran y nos
visitarán por lo menos cada 3 meses, muchas gracias por la
atención.

PRESIDENTE: A usted muy amable señora Marina Gómez, muy
importante la solicitud que usted hace hoy a la Secretaría
de planeación y a esta configuración le pido a la doctora
Martha para estar muy atenta a esta solicitud, ¿Quién está
llamando? Concejal Cristian Reyes.

CRISTIAN REYES: Por moción, es que la señora Marina hablaba
de un tema muy importante.

PRESIDENTE: Discúlpeme concejal, pero vamos a levantar la
sesión informal ¿Le parece?, llamamos a lista secretario por
favor.

SECRETARIO: Con mucho gusto señor presidente, hacemos la
verificación del quorum para levantar la sesión informal,
honorable concejal Marina de Jesús Arévalo Durán.

MARINA DE JESÚS ARÉVALO DURÁN: Presente.

SECRETARIO: Gracias, Luis Eduardo Ávila Castelblanco.

LUIS EDUARDO ÁVILA CASTELBLANCO: Presente.

SECRETARIO: Javier Ayala Moreno.

JAVIER AYALA MORENO: No contestó, pero se encontraba en el
recinto.

SECRETARIO: Luisa Fernanda Ballesteros Canizales.

LUISA FERNANDA BALLESTEROS CANIZALEZ: (No contestó)

SECRETARIO: Carlos Andrés Barajas Herreño.

CARLOS ANDRÉS BARAJAS HERREÑO: (No contestó)

SECRETARIO: Jaime Andrés Beltrán Martínez.

JAIME ANDRÉS BELTRÁN MARTÍNEZ: (No contestó)

SECRETARIO: Luis Fernando Castañeda Pradilla.

LUIS FERNANDO CASTAÑEDA PRADILLA: Presente señor secretario.

SECRETARIO: Gracias, Francisco Javier González Gamboa.

FRANCISCO JAVIER GONZÁLEZ GAMBOA: Presente señor secretario.
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SECRETARIO: Gracias, Robin Anderson Hernández Reyes.

ROBIN ÁNDERSON HERNÁNDEZ REYES: Presente señor secretario.

SECRETARIO: Gracias, Wilson Danovis Lozano Jaimes.

WILSON DANOVIS LOZANO JAIMES: Presente señor secretario.

SECRETARIO: Gracias, Leonardo Mancilla Ávila.

LEONARDO MANCILLA ÁVILA: (No contestó)

SECRETARIO: Nelson Mantilla Blanco.

NELSON MANTILLA BLANCO: Presente.

SECRETARIO: Gracias, Silvia Viviana Moreno Rueda.

SILVIA VIVIANA MORENO RUEDA: (No contestó) pero se
encontraba en el recinto.

SECRETARIO: Carlos Felipe Parra Rojas.

CARLOS FELIPE PARRA ROJAS: (No contestó)

SECRETARIO: Wilson Ramírez Gonzales.

WILSON RAMIREZ GONZALEZ: Presente.

SECRETARIO: Tito Alberto Rangel Arias.

TITO ALBERTO RANGEL ARIAS: Presente.

SECRETARIO: Gracias, Jorge Humberto Rangel Buitrago.

JORGE HUMBERTO RANGEL BUITRAGO: Presente.

SECRETARIO: Gracias, Cristian Andrés Reyes Aguilar.

CRISTIAN ANDRÉS REYES AGUILAR: Presente

SECRETARIO: Gracias, Antonio Vicente Sanabria Cancino.

ANTONIO VICENTE SANABRIA CANCINO: Presente.

SECRETARIO: Señor presidente han respondido 12 honorables
concejales a la verificación del quorum por lo tanto hay
quorum decisorio y de liberatorio en la plenaria señor
presidente.
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PRESIDENTE: Muchas gracias secretario y gracias a los
concejales, honorable concejal Cristian Reyes tiene para
moción la palabra.

CRISTIAN REYES: Sí, rápidamente presidente, es que la líder
Marina hizo una descripción muy importante de la
problemática, aquí lo hemos hecho en varias ocasiones y
mencionó una población muy especial que de pronto no hemos
tenido la oportunidad de hablar con usted, pues usted lleva
poco al frente de la cartera, que es la población de adulto
mayor, la población adulto mayor yo soy amigo de más de 35
grupos de adultos mayores y tenemos una problemática con
ellos por el tema del SISBEN, es que los puntajes altos, el
desconocimiento presidente los adultos mayores una población
más que vulnerable de protección especial, aquí la
Secretaría de Desarrollo Social tiene una base de datos
nosotros a veces no damos abasto con mi secretaria de
recibir todos los requerimientos en temas de SISBEN a los
adultos mayores, cuál es la petición que engranemos con la
administración Secretaría de Desarrollo social, que tiene en
la base de datos y probamos nosotros también hacerles unas
jornadas enfocadas a los adultos mayores donde se les
cuente, se les capacite, mire Inderbu y desarrollo social
tienen grupos de WhatsApp, en esos grupos de WhatsApp
ustedes pueden enviar un video pequeño muy didáctico
contándoles sobre el SISBEN, que puntajes, que muchas veces
ellos tienen preguntas de lo que tienen que responder y son
como niños y de pronto se ponen nerviosos y no contestan
hasta bien, viven en arriendo, viven en eso y son
clasificados porque, ¿Tienen hijos? Sí, pero a veces los
hijos no les ayudan en absolutamente nada y todos esos
factores y todas esas preguntas terminan subiéndoles el
puntaje, entonces me gustaría que usted haga una línea de
acción doctora, pedirle, hacia la población de adulto mayor
que es de protección especial y sobre todo muchos que están
en esta vulnerabilidad, gracias.

PRESIDENTE: Muchas gracias honorable concejal Cristian
Reyes, concejal Robin Hernández.

ROBIN HERNÁNDEZ: Dos cositas presidente muchas gracias de
verdad, con las intervenciones de los que estuvieron hoy que
muy válidas que fue la líder Mélida y de William, hay unas
cosas importantes recalcar por ejemplo una cosa de lo que
dijo William es muy importante, lo que dice, a veces cuando
los hospitalizan aparte de eso William y los tienen allá van
a pagar, o sea deberían no cobrarles porque son personas muy
vulnerables, cuando se van a dar cuenta tienen una deuda
inclusive, no saben ni cómo poder pagar para poder salir,
les toca pagar para salir de ahí, entonces les hacen firmar
pagaré y son personas que realmente como lo decimos, no
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solamente que no lo atienden sino que les toca ya después
por hospitalización, por cosas que realmente les tocó estar
allá, les está generando esa problemática entonces, es
realizar también ahí con los hospitales y todo eso, de qué
manera podemos ayudar a estas personas, importante lo que
dice el compañero Cristian, muchos están pasando mucho por
eso y por eso le recalcaba hoy, muchas de las personas que
van allá son personas de la tercera edad que quieren un
ficho, que quieren que los atiendan y no pueden porque pues
relativamente no alcanzaron a los 300 fichos, a los que ese
día repartieron y les tocó por fuera, entonces importante
que miremos a través de Desarrollo Social de los centros
vida presidente y doctora Martha cómo hacemos algo en los
mismos centros vida donde podamos llevar el SISBEN a esos
centros vida y que se citen grupos de adulto mayor
simultáneamente para poder escuchar todo esto y no que tenga
que irse a hacer la cola bien temprano, bien madrugados y no
alcancen a veces y que son personas que realmente a veces
invierten lo del mismo almuerzo para poderse transportar
para el SISBEN y no tienen más recursos, sus hijos no le
ayudan, son personas solas, son personas muy necesitadas y a
veces dentro de una misma casa presidente 3 adultos mayores
que el uno cuida al otro, entonces es complicado ayudemos a
estas personas que realmente lo necesitan, hagamos jornadas
con los adultos mayores.

PRESIDENTE: Muchas gracias honorable concejal Rubén
Hernández, honorable concejal Jorge Rangel partido
conservador colombiano.

JORGE RANGEL: Gracias presidente es que me parece importante
la intervención que hicieron en sesión informal y que luego
el concejal Cristian hizo digamos un aporte muy importante y
Robin también sigue esa línea, es en la base de datos que
existen de Desarrollo Social, que menciona contra el
Cristian Reyes, muchas de esa población de adulto mayor
están asistiendo a los centros vida, o centros de bienestar,
o a esos grupos que menciona el concejal Cristian, pero
muchas veces en esos centros ejemplo de centros vida, por
ejemplo avac, atiende una población de la alcaldía de
Bucaramanga, pero a sí mismo por su condición de fundación
pues atiende una gran población de adulto mayor también de
Bucaramanga pero que no recibe recursos por parte de la
alcaldía, por parte de Desarrollo Social entonces es lo que
dice el concejal Robin, ¿Cómo podemos articular en esos
centros vida y centros de bienestar, población que no está
censada por parte de Desarrollo Social?, pero que es adulto
mayor y que tiene la problemática del SISBEN, porque es que
precisamente eso es lo importante, porque esta gente donde
más se ofrece en el tema de salud y para acceder a ellos



CONCEJO MUNICIPAL DE BUCARAMANGA

ACTA CORPORATIVA DE SESIONES

Versión: 02
Fecha:

JULIO DE
2017

Código:
CPOL-FT-01

Serie:
Página 31

de 43

FOLIO 31

necesitan el SISBEN, que somos testigos cuando visitamos
estas fundaciones o los hogares de ellos, en las condiciones
precarias en que viven y que necesitan es volver a agendar
la cita con SISBEN para que le devuelvan a reclasificar sí
que lo más probable que ahí sí que en A por lo que uno
digamos hace, pero el problema cuál es que ellos no conocen
como hacer ese paso a paso, o por X,Y. motivo, porque
precisamente lo que dice usted Robin, viven 3 adultos
mayores, dos en una misma casa, entonces con que digamos,
con qué tiempo se pueden desplazar a que le saquen ustedes
de la duda, entonces sería muy importante en esa
articulación incluir a los centros vida, centros de
bienestar, pero también a esa gente que no está censada y
hace parte de Bucaramanga y es población de adulto mayor
vulnerable, gracias al presidente

PRESIDENTE: A usted honorable concejal Jorge Rangel vamos a
darle la palabra para las respuestas a la doctora Marta
Cecilia Osorio López secretaria de planeación, interesantes
las solicitudes de los honorables concejales y de los
ciudadanos, sabemos de su corazón grande doctora Marta y
sabemos de su sensibilidad social para darle respuesta
oportuna a todas estas inquietudes tiene usted 30 minutos,
doctora MartHa bienvenida una vez más.

SECRETARIA PLANEACION MARTHA CECILIA OSORIO: 30 minutos
para que no se les enfríe el almuerzo señores concejales,
pero sí quiero aprovecharlos muy bien porque las inquietudes
de ustedes todas, absolutamente todas son muy válidas y
sobre eso vamos a trabajar, digamos que la información que
yo les traje de lo del año pasado y de los 3 meses de este
año es una información que nos da cuenta de lo que se ha
hecho en números, pero que yo encuentro que se requiere
adicionalmente a lo que hoy les conté definir indicadores
mucho más profundos, que con base en esos indicadores con
toda la información que maneja la oficina del SISBEN nos
permite tomar decisiones para focalizar la atención de
manera más efectiva, ustedes deben saber que muchas veces en
la oficina, en las oficinas del SISBEN se está trabajando
como contrademanda muchos o algunos de ustedes a veces
llaman directamente allá la coordinadora y les dicen miren
me encontré con esta situación, o a veces no llegan las
solicitudes por escrito, o a veces nos llaman por teléfono y
estamos trabajando sobre la base de eso, pero a mí me parece
mucho más importante poder organizar en la oficina del
SISBEN este tema de los indicadores, que nos permitan mirar
cómo atender efectivamente a esta población, miremos, yo
estaba mirando los datos y a mí me llama mucho la atención
que de 276.141 personas sisbenizadas que corresponden a
105.779 hogares ya esas personas se encuentran en el SISBEN
metodología cuatro, es un número importante por mencionar
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pero y también estaba mirando como dato importante que en
este trimestre de este año aumentó la base de datos en 6.576
personas, eso significa que sí ha habido un aumento en la
atención y que los datos nos dejan ver que inclusive existen
mecanismos señor concejal eh, a ver quién fue el que me
comentó eso que me pareció interesantísimo el tema de las,
al concejal de Danovis, el tema de fortalecer los canales,
los canales de manera digital, para que la atención a las
personas los manejen por TIC, cuando yo escucho cosas como
esas y veo que dentro de mi informe dice que 12.339
solicitudes de trámite están registradas en el SISBEN APP de
forma presencial, pero que también hay un portal ciudadano
sobre el cual se hace esa tarea y que también hay una cosa
que le llaman pre registro que es un registro rápido que se
hace cuando las personas llegan a las EPS, en especial he
tenido información de la nueva EPS, que es como una facultad
que tiene las EPS de enviar al SISBEN o lo mismo que se hace
con migración Colombia, digamos, yo puedo ser nueva en la
Secretaría de planeación pero pues la información si la
tengo desde principio de año, sobre cuáles son los
mecanismos, me comprometo para que esos mecanismos mejoren,
me comprometo, porque la verdad es que la gente no se queja
por quejarse, si la gente se queja es porque realmente
encuentran razones, eso no significa que la tarea no se esté
haciendo bien con lo que se tiene, yo tengo que decirlo
porque yo me he tomado el trabajo de ir hasta allá, yo me he
tomado el trabajo de ver a la gente ahí sentada esperando,
yo he participado en este primer trimestre de ejercicios de
focalización, sobre todo de esas personas que están en el
SISBEN tres, que no han migrado al cuatro y que estando ya
ahí se pueden ver afectadas, que en marzo del año entrante
queden por fuera y que muchas de ellas no se hacen
sisbenizar por miedo a que la categoría le suba, para
ustedes es importante decirles acá, no puede haber dentro de
nuestro lenguaje y menos en el lenguaje de un concejal que
el puntaje subió o que el puntaje bajó o que la Secretaría
de planeación le bajó o le subió el puntaje a alguien, de
pronto que lo piense una persona de la comunidad no
entendería que ellos están pensando que depende de nosotros
el tema, de lo que depende de nosotros el tema es de poder
entrar incluso a identificar quiénes son las personas que de
acuerdo a esos criterios que tiene el DNP se están viendo
más afectados y claramente estamos encontrando que son los
adultos mayores como ustedes aquí lo han dicho y como lo
dijeron las personas que vinieron ahorita a hablar, mucho
adulto mayor, no entendemos por qué, pero se ha identificado
y se ha detectado y eso es otro compromiso que quiero hacer
con ustedes señores concejales frente al departamento
nacional de planeación, volver a escribirle al departamento
nacional de planeación y sentar una postura, que no es una
postura que va a ser por un gobierno o por 8 meses de este
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gobierno sino que tiene que ser una postura que trascienda
en adelante, en adelante porque en la medida en que estos
instrumentos de planificación mejoren en esa medida la
categorización de las personas se va a compadecer más con la
realidad, quiero decirles otra cosa, ya me comprometí con
ustedes que este fin de semana que viene va a haber un
evento con Camacol y con todo este tema de mi casa ya, donde
va a haber mucha gente que quiere acceder, allá no les están
pidiendo que estén en la categoría tal o tal, allá solo le
dicen, en mi casa ya, si tienes SISBEN puede entrar, vamos a
estar allá pero vamos a hacer cruce de datos con el tema de
los centros vida, con la Secretaría de Desarrollo Social,
vamos a comprometernos con ustedes en el trabajo que tiene
que ver con ir y salir más, no significa que no lo hayamos
hecho, lo que significa es que de verdad no se da abasto,
muchos de ustedes lo han dicho, ¿Cuántas personas alcanzan a
hacer visitas?, ¿Cuánto gana un encuestador del SISBEN?,
¿Cuánto de eso que recibe tiene que invertir en transporte?
¿Cuántas veces nos toca llamar a los líderes para que
acompañen a los encuestadores a ir a sitios?, entonces,
incluso acabo de recibir una información que me acaba de dar
Paola de una de un evento que se hizo hace 20 días en la
comuna, en San Martín, se hizo un evento en San Martín les
quiero contar, usted no me dejará mentir allá eh nuestra
líder que acabó de hablar, nuestra líder Marina y solamente
estuvieron fueron 120 personas sí, digamos que es importante
es importante también mostrarles a ustedes que se hacen los
esfuerzos, pero tampoco desde la Secretaría de planeación se
puede garantizar que la gente llegue o no llegue, ahora
menester entonces mirar elementos como ir de noche, como
hacerlo en los centros vidas, es decir, hay que buscar las
estrategias voy a esperar, para quien preguntó por qué no
estaba la coordinadora del SISBEN por un lado porque ella
está de vacaciones y por otro lado porque aunque hubiese no
hubiese estado vacaciones yo soy la que pongo la cara como
secretaria de planeación y los traigo y sí necesito un apoyo
lo hago, pero quiero que sepan que en adelante todo lo que
se requiera de la Secretaría de planeación yo como
secretaria estaré aquí dando la cara por estos temas que por
supuesto son supremamente álgidos, el sueldo de los
encuestadores son 2.000.000 de pesos podrían estar ganando
más ustedes tienen toda la razón, de hecho un factor que
hace que la gente trabaje, no solamente con gusto, sino que
no se vaya a ver sometido a que le ofrezcan un dinerito
adicional, porque venga hágame la encuesta y le doy un
pesito adicional, son factores que se tendría que tener en
cuenta y uno los comprende perfectamente, estamos esperando
un dinerito adicional un dinerito adicional del DNP, el DNP
no sé si ustedes lo sepan, yo supongo que sí, les envía a
las alcaldías un dinero por la manera como las Secretarías
de planeación que manejan las oficinas del SISBEN, se
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comporten, digamos, bueno más allá de cómo se comporten es
que ellos también allá tienen como unos indicadores que les
permiten mirar como las entidades territoriales manejan sus
programas de SISBEN y el año pasado creo que nos fue como
bien y se recibieron 400.000.000 de pesos adicionales, con
esos dineros ¿Qué es lo que hacen las oficinas del SISBEN?
Pues contratar más personal, o comprar más equipos, o todo
lo que tenga que ver con el fortalecimiento institucional,
que me parece que es apenas lógico y necesario hacerlo, qué
es lo que yo pienso, que una cosa que necesitan las oficinas
del SISBEN para que sean más eficaces es justamente revisar
temas como esos, como los sueldos de los encuestadores, la
misma organización interna para mirar cómo se generan
indicadores que nos permitan a nosotros tomar decisiones a
tiempo como lo que acabamos de darnos cuenta frente a lo que
está pasando con los adultos mayores, auditorías si se hacen
doctora Marina, me parece que fue sumerce la que me dijo
sobre el tema de las auditorías, se hacen auditorías sobre
el 10% de lo que se encuesta, por lo general lo que nos
piden es que sea el 5% se está haciendo sobre el 10%, es un
tema de evitar la trampa, el atajo, la mentira de la cual
usted habla, es una manera de medir la productividad,
entonces se hacen llamadas, se le pregunta a la población:
¿Fueron a visitarlos?, ¿Los atendieron? ¿Cómo los
atendieron?, si tú tienes una hoja blanca y a esa hoja le
pones un tachón realmente lo que vas a mirar más es el
tachón que lo blanco de la hoja, estamos mirando los
tachones por supuesto, porque es lo que ustedes aquí nos
dejan ver y porque es además lo lógico, que aquí se pueda
hablar de lo que no funciona bien, en ese orden de ideas
vamos a trabajar en esa medición de niveles de
productividad, me comprometo que en la próxima citación que
nos hagan al Concejo para hablar del tema del SISBEN
traeremos resultados, en ese sentido y vamos a hacer un
cronograma de trabajo para lo que queda de esta
administración y creo que un legado que puede dejársele a
las próximas administraciones es una forma de accionar en
una oficina del SISBEN donde se les pueda decir a los
futuros, al futuro alcalde cuánto podría ser el número de
personas que deban estar en una oficina del SISBEN, en un
municipio con las características socioeconómicas como lo es
Bucaramanga hoy en día, les contaba anteriormente que cuando
empezamos con el tema de la población migratoria de
Venezuela, venezolanos, se inició con 2000 hoy vamos en
16.000 es decir en estos dos 3 años eso ha sido exponencial
y al eso ser exponencial eso por supuesto que amerita que
las oficinas tengan que organizarse para que pueda
responderse a esa nueva realidad, haremos jornadas en los
barrios Robin, miraremos el tema de los recursos humanos y
tecnológicos si este año tenemos la bondad de también quedar
como una de las mejores oficinas del SISBEN a nivel país, el
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año pasado se quedó con el tercer o cuarto puesto, eso es
bueno al frente de 32, perdón 1000 y pico de municipios de
Colombia, quedar en el cuarto puesto habla bien, habla bien,
sin embargo sí hay que mejorar, ojala pudiera decir una
entidad territorial, sacar la cara en el País a decir: somos
el primer puesto, somos la oficina que se pide un
requerimiento y el requerimiento está resuelto lo más pronto
posible, me llama la atención, me voy a llevar las
comunicaciones hechas en sesión informal por la señora
Mélida Herrera, el señor William Porras y la señora Marina
Gómez, sobre sus inquietudes particulares para hacer una
revisión muy particular sobre estos casos y bueno no sé qué
se me quede, en el tema del transporte, la depuración,
Antonio Sanabria me hablo de quien contrata sí, para
contestarte tus inquietudes en el 2022 fueron 998.000.000 de
pesos eso fue en personal, concejal, eso son recursos de
inversión, no salen de funcionamiento, salen recursos de
inversión, en el 2023 hay hoy $1.167.000.000 sí es una
mínima, es una cuantía mínima para todo lo que se requiere,
pero creemos que a mitad de año, los contratos que van hasta
mitad de año, se van a renovar con esos recursos adicionales
que entren para garantizar y si es necesario e incrementar
el personal lo podemos hacer.

LUIS ÁVILA: Presidente para una moción.

PRESIDENTE: Concejal Ruiz Ávila.

LUIS ÁVILA: Gracias presidente, para que tema del carro y
cómo hacen, si el carro está dañado, para que los
encuestadores lleguen a hacer las encuestas a las zonas
veredales.

PRESIDENTE: Muchas gracias honorable concejal, señora
Martha,
concejal Antonio.

ANTONIO SANABRIA: Quisiera saber, quisiera saber el evento
de mi casa ya ¿Qué fecha son?

SECRETARIA PLANEACIÓN: El próximo fin de semana concejal sí,
de hoy en ocho sábado y domingo.

MARINA ARÉVALO: ¿En qué sitio?

SECRETARIA PLANEACIÓN MARTHA CECILIA OSORIO: Es una feria
inmobiliaria, pero creo que eso va a ser un centro
comercial, yo me comprometo a contarles a contarles.

ANTONIO SANABRIA: Nos informa por favor.
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SECRETARIA PLANEACIÓN MARTHA CECILIA OSORIO: Sí, sí yo les
informo.

PRESIDENTE: Discúlpeme señora Martha, honorable concejal
Wilson Gonzales.

WILSON RAMÍREZ: Wilson Ramírez señor.

PRESIDENTE: Wilson Ramírez perdón.

WILSON RAMÍREZ: Señor presidente, es que escuchando la
doctora Marta, señor presidente Wilson González en
Piedecuesta.

PRESIDENTE: Discúlpeme honorable concejal.

WILSO RAMÍREZ: Doctora Martha es que he escuchado
atentamente las respuestas a los honorables concejales, aquí
mi compañero Luis Ávila le tocó el tema del sector veredal,
¿Qué clase de vehículo es el que están llevando?, porque
digo de acuerdo a las digamos geografía que tienen yo he
oído que tienen es como un jeep e incluso dice usted que
está varado, pero adicionalmente a eso imagínese que llegan
a hacer la encuesta y como llevan una tabla referencial,
resulta que hay veredas del municipio de Bucaramanga que
cuando llegan a hacerle la encuesta del SISBEN le dicen
usted no es de Bucaramanga, usted es de Río Negro, usted de
Matanza, usted es de Tona y resulta que las veredas son de
Bucaramanga, pagan impuesto en Bucaramanga y cuando le van a
sacar el SISBEN se los dan es de los municipios que quedan
en el límite de cada uno de ellos, tengo el caso en la
vereda San Ignacio, en San Ignacio resulta que cuando llegue
el encuestador llega y le dice: no, yo no le puedo hacer la
encuesta porque resulta que usted tiene que ir a esa la
encuestador de Río Negro y entonces la gente salga para Río
Negro y la gente como molesta porque al final le paga
impuestos a la ciudad Bucaramanga y le toque ir a sisbenizar
a otro municipio, entonces ¿Qué pasa con eso doctora Marta?

SECRETARIA PLANEACIÓN MARTHA CECILIA OSORIO: Sí tiene razón,
parece ser que han habido unos conflictos en los límites del
municipio de Bucaramanga con otros límites, esos casos se
consideran casos especiales y esos son casos que se llevan a
ser resueltos pues con el DNP porque ustedes entenderán que
ellos allá pues son los que ponen como las reglas del juegos
y cuando entran a mirar si se está sisbenizando una persona
que aparece que no es de Bucaramanga sino de otro lado por
el tema de los límites, pero ese tema, eh bueno, discúlpeme
tengo que ser muy honesta con ustedes, no sabía que eso
pasaba me acabo de enterar, que ese tipo de conflictos
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pasaban pero sí se consideran casos especiales y también hay
que tener presente.

WILSON RAMÍREZ: Señor presidente.

PRESIDENTE: Concejal Wilson Ramírez.

WILSON RAMÍREZ: Yo creo que como la doctora MartHa se está
hasta ahora enterando de ese tema, yo sí le pido muy
respetuosamente que como la he escuchado que va a ir al
gobierno nacional a planeación nacional para otros temas,
incluya a este mismo.

SECRETARIA PLANEACIÓN: Claro por supuesto, claro.

WILSON RAMÍREZ: Porque no es posible que usted viva en
Bucaramanga, pague impuestos en Bucaramanga y sea
sisbenizado de Río Negro, de Tona o de cualquier otro
municipio en los que queda aledaños a la ciudad de
Bucaramanga, entonces sería bueno para que con esos temas
que va a llevar al gobierno nacional incluya también este
doctora Martha, gracias.

PRESIDENTE: Continúe doctora Martha, vamos a esperar ya
ahora sí que termine la doctora Marta por favor.

SECRETARIA PLANEACIÓN MARTHA CECILIA OSORIO: Habían unas
preguntas por ahí muy importantes por responder, los
encuestadores en campo diarios 25, 6 contratistas están en
actividades administrativas y 14 son promotores para el tema
de los encuestadores en campo diario, bueno, también hay que
decirle que diariamente se le entrega a cada encuestador la
responsabilidad de hacer 10 encuestas, más o menos para
tener un promedio de lo que cada encuestador debe ser al día
sí, ellos deben hacerlo porque ellos tienen unas metas que
se le colocan dentro del grupo de del SISBEN, para poder
cumplir con las metas que nos hemos propuesto en el plan de
desarrollo, entonces el carro, el carro está dañado hace 20
días, 3 semanas sí son tareas que me toca hacer con la
Secretaría administrativa, constantemente, pero sí, ya
tuvimos información de que digamos que el carro está dañado
hace 3 semanas, eso es gravísimo eso es gravísimo en un
programa como el SISBEN que necesita la gente estar
saliendo, por eso muchas veces las estrategias es que a
veces las personas hagan las encuestas, eh los encuestadores
en los lugares donde viven, o cerca de donde viven, como
para evitarles todo ese, son como estrategias pero La
Secretaría de planeación solamente tiene 3 carros el del
SISBEN, solamente para el SISBEN, bueno pero esta dañado
hace 2 o 3 semanas digamos que, pero nos toca estar ahí como
encima de ese tipo de cosas, para los candidatos a la
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alcaldía hay que cambiar el parque automotor, ahí les dejo,
ahí le dejo, para que lo incluyan en el plan de desarrollo,
los carros son muy viejos, los carros son muy viejos y
tenemos otros dos carros adicionales con los que hacemos
control de norma urbana, que eso también es otro camello que
ustedes saben que toca hacerlo en toda la ciudad y todo el
tema de las visitas para poder dar los permisos de
intervención del espacio público, digamos que no son 3 si yo
tuviera una varita mágica deberían haber por lo menos 6
carros, por lo menos en el SISBEN 3 carros, pero digamos, ah
bueno un helicóptero también, no sé ¿Alguna pregunta
adicional señores concejales?, yo no hablo de política en
estos espacios. SEÑORA

PRESIDENTE: concejal Robin Anderson Hernández que ha estado
muy atento.

ROBIN HERNÁNDEZ: Doctora hay que tener en cuenta una cosa
para esa jornada de mi casa ya que usted hablaba del
puntaje, sí es importante el puntaje porque si usted mira
los que están del A1 al C7 el subsidio de 30 salarios
mensuales y para los del C8 a D11 son de 20 salarios,
entonces hay que, es bastante importante también el tema del
puntaje.

SECRETARIA PLANEACIÓN MARTHA CECILIA OSORIO: Sí concejal,
cuando yo me refiero a que no es mirarlo tanto como puntaje
sino como clasificación, porque es como es la manera como
ahora que se habla en el marco de lo que es el SISBEN cuatro
es como pasar el lenguaje del SISBEN tres al SISBEN cuatro,
alguien me decía y yo inclusive lo pensaba cuál es la
diferencia entre el SISBEN tres y el SISBEN cuatro sí, ¿Cuál
es la diferencia?, les voy a contar una historia que no sé
si se las conté en la reunión pasada, cuando hablamos del
SISBEN, es que un poquito también como para entender, los
criterios los criterios que define el DNP, que entendemos
que son criterios técnicos para poder focalizar, es decir,
la intención de las focalización de la población en el
SISBEN es una intención buena y sana y la idea de eso es que
no se vaya a colar gente que no tiene derecho, que no diga
mentiras, que no manipule la información para que los
puntajes salgan de una o de otra manera o las clasificación
salga de una u otra manera, ¿Qué hacen ellos allá por
ejemplo a nivel nacional? Tienen articulada la información o
cruzada la información con 10 entidades a nivel nacional,
entonces lo que nos pueden decir acá en Bucaramanga puede
ser algo que cuando ellos haya cruzan la información se dan
cuenta por ejemplo de la mentirita, entonces digamos que una
persona diga, se le pregunte: ¿Usted tiene casa propia o
tiene tierra? y esa persona dice no, yo vivo de arriendo,
cuando llega la información allá ellos cruzan y encontraron
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con la oficina de instrumentos públicos que tiene tierra en
otro lado del país y esa vaina inmediatamente les encarama
la puntuación, digamos que sí son cosas, son detallitos
pequeñitos que uno acá en lo local no sabe cómo responderle
porque puede que la tierra la tenga allá, le haya tocado de
ser un desplazado, esa tierra no le sirve para nada acá y
aunque la tenga esa persona sigue teniendo una condición
vulnerable, pero son cosas que se salen de nuestras manos y
que abra a menester seguir insistiendo en el nivel nacional
como ir cada vez depurando más esas plataformas y esos
sistemas, la metodología 3 no tenía esa condición, en la
metodología 3 si le podían decir a la gente que planeación
le podían subir o bajar porque en planeación sabían venga
conteste esto que eso le baja, en todas partes, en todo el
País, siempre ha dependido del DNP, lo que pasa es que el
DNP no había depurado la plataforma de esa manera, entonces
en las en las entidades territoriales pues la gente que
trabaja ya sabe si está toda hora metiendo la información y
dependiendo de las preguntas que hacen les sale un puntaje,
la gente puede tener idea cuáles son el tipo de respuestas
que hay que dar para que el puntaje salga bajito, eso se
podía intuir antes, hoy en día no y por eso es que estamos
locos también cuando miramos, saben por qué los adultos
mayores están saliendo con, no por qué no, los adultos
mayores están saliendo con puntajes con puntajes con
categorías altas y hemos encontrado que son adultos mayores
que viven solos, no entendemos por qué, cuál es el criterio
que hay ahí incluido, pero son cosas que están dentro de las
inquietudes que vamos a llevar, igualmente como el tema en
la parte limítrofe y demás y para, la respuesta los líderes
es necesario revisar los casos puntuales de demora, eso me
interesa mucho mirarlo a mí me parece un exabrupto que me
digan que una persona le han demorado 9 meses, terrible, me
parece terrible, voy a revisar ese tema sin embargo es
importante aclarar que las únicas solicitudes que están
pendientes de dar respuestas son las radicadas en el mes de
marzo de 2023, esta es la información que yo tengo como
secretaria todo lo anterior ya tiene respuesta, entonces por
esa razón voy a revisar estos casos particulares de ustedes,
señores concejales ustedes también saben que desde la
Secretaría de planeación pueden solicitar directamente con
la secretaria de solicitudes específicas de revisiones
cuando vean casos muy graves, digamos que ustedes
representan a las comunidades pero también uno sabe que el
programa del SISBEN tiene gentecita que va a pedir el
servicio y que seguramente se ve afectada, porque por encima
de esas personas que están cumpliendo con los requisitos de
ir hasta allá a veces le demoran por darle prioridad a unos
que vienen con sus recomendaciones, nosotros estamos
obviamente entendiendo la importancia de colaborarles a
ustedes cada que nos solicitan, esperamos que esos
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requerimientos por supuesto sean de personas que están en
verdad en situaciones que ameriten ese como pasarnos por
encima de otros, porque pues nosotros estamos hablando de
cero corrupción de cómo o sea hay que ser hay que ser
consecuente con este tipo de cosas y créanme que estoy muy,
muy comprometida con este tema del SISBEN que no es salud,
que no es vivienda, que no es un desarrollo social, es una
base de datos que tiene que manejarse con mucha seriedad y
que tienen que manejarse con el rigor que amerita, que
amerita esto, estaré pues muy atenta señores concejales a
todos los requerimientos que ustedes han hecho en la mañana
de hoy y en lo que vaya corrido del resto del año, estaré
atenta a eso.

PRESIDENTE: Muchas gracias doctora Martha Cecilia Osorio
López secretaria de planeación, a todo su equipo de
colaboradores, a los ciudadanos que hoy participaron a los
concejales que con responsabilidad permanecen en el recinto
cada que hay debates de importancia para los más
necesitados, continuamos con el orden del día secretario.

SECRETARIO: Con mucho gusto señor presidente, quinto: punto
lectura de documentos y comunicaciones, no hay documentos y
comunicaciones sobre la mesa, sexto punto: proposiciones, no
hay proposiciones igualmente y entramos a asuntos varios,

PRESIDENTE: asuntos varios, el uso de la palabra para el
honorable concejal Carlos Felipe Parra Rojas, Partido Verde.

CARLOS PARRA: Gracias presidente, aprovecho ahorita en
asuntos varios para poner en conocimiento pues de la opinión
y de la ciudad que acabo de recibir la información que el
personal que trabaja en la alcaldía por parte de Secretaría
administrativa no tiene contrato y están haciendo a las
personas de aseo, contrato de aseo, trabajar sin contrato
con la promesa de un contrato, eso es bastante grave,
absolutamente ilegal, entonces un riesgo para la
administración, un irrespeto a los derechos humanos,
entonces para poner eso en conocimiento de la ciudad y que
además en un marco donde tenemos muchas dudas sobre qué está
pasando en la Secretaría administrativa, no es claro la
renuncia de la secretaria, la fecha de la renuncia, las
graves irregularidades que aquí hemos denunciado sobre las
inhabilidades de la secretaria administrativa y el indebido
participación en juntas directivas donde contrataron a su
hijo, algo que se volvió una noticia nacional, yo creo que
la Secretaría nos debe dar una claridad sobre esto respecto,
muchas gracias.

PRESIDENTE: Muchas gracias a usted honorable concejal Carlos
Felipe Parra rojas, pues se prenden las alarmas sobre esa
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denuncia muy grave, honorable concejal Danovis Lozano,
Partido Verde, tiene el uso de la palabra.

DANOVIS LOZANO: Gracias presidente, algo similar está
pasando con las trabajadoras de los colegios y las
instituciones educativas de Bucaramanga, desde hace un mes
no les pagan su salario, no les pagan la ARL, Seguridad
Social, salud y pensión y están en estos momentos a la
deriva, una de ellas inclusive está en la clínica y no ha
podido ser atendida porque no les han pagado la Seguridad
Social ni los riesgos laborales para que puedan ejercer su
función de limpieza de las instituciones educativas de
Bucaramanga, entonces también hacemos este llamado, he
estado en comunicación con el secretario de educación porque
esta empresa que se contrató por Bolsa Mercantil no quiere
responder y no se le puede hacer vigilancia y veeduría lo
que pasó ahí entonces es muy grave y preocupante esto que
está pasando con esta señora y que hoy hacemos el llamado
por estas mujeres que les toca levantarse desde las 4:00 h
de la mañana, tener limpio las instituciones educativas,
pero no les cancelan y les pagan las seguridades sociales
que necesitan, segunda medida pues hicimos la denuncia el
día de hoy junto a mi compañero Carlos Parra de lo que está
pasando con las bandas criminales, estas bandas organizadas
que están atentando contra la integridad de los ciudadanos,
hoy quedó revelada una investigación para que las
autoridades, para que los ciudadanos nos ayuden a denunciar
esta delincuencia que está sucediendo en el área
metropolitana y que esperamos el día lunes con todas las
pruebas y evidencias que recojamos logren ser capturados
estos delincuentes que están atormentando a los ciudadanos
de bucaramanga y el área metropolitana, gracias presidente
por el uso de la palabra.

PRESIDENTE: Muchísimas gracias honorable concejal Danovis
Lozano, solicitudes que deben ser atendidas como quiera que
se afecta la dignidad de las mujeres, honorable concejal
Antonio Sanabria.

ANTONIO SANABRIA: Gracias presidente, en el mismo sentido
para recordarle a usted presidente y a la mesa directiva y
respetando la discrecionalidad que tienen ustedes para hacer
los cronogramas de debates y de las proposiciones que
nosotros presentamos y los informes de gestión, el año
pasado presentamos una proposición de alto contenido social
a la Secretaría de Desarrollo Social ¿Cuál es? Que hay
muchas juntas de acción comunal que no han sido legalizadas,
no han sido definidas, entonces sí le quiero pedir el favor
que tome atenta nota para que hable con su presidente Javier
Ayala a ver si de pronto pueden agendar para que el doctor
Jorge Neira venga y nos cuente cómo está actualmente el tema
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de las juntas de acción comunal que es muy importante,
porque es que cuando las juntas de acción comunal tienen su
reconocimiento por parte de UNDECO pues tienen derecho a los
presupuestos participativos, tienen derecho a la inversión
pública por parte del municipio pero si estas juntas de
acción comunal no logran este propósito pues entonces ahí
hay un enorme vacío social en nuestro municipio, presidente
gracias por el uso de la palabra.

PRESIDENTE: A usted muy amable, daremos traslado a la mesa
directiva y a la Secretaría general para que se le dé
trámite a su importante solicitud, honorable concejal Marina
de Jesús Arévalo tiene el uso de la palabra.

MARINA ARÉVALO: Presidente gracias, simplemente, nuevamente
dejar otra constancia, todo esto que se ha denunciado hoy
acá por el concejal Danovis, por el concejal Carlos Parra,
el concejal Antonio también tiene conocimiento de algunas
inconsistencias contractuales que pueden generar
responsabilidades en materia de Seguridad Social y del
trabajo y esa responsabilidad responsabilidades hay que
decirlo así de claro la legislación en materia de Seguridad
Social y el trabajo es que si el patrón incumple el que se
vuelve solidario es el que contrató y en este caso el que se
está exponiendo es la alcaldía, el ARL que debería cubrir en
términos legales como está escrito el régimen de protección
y seguridad en el trabajo, pues si no se cumple, pues si no
tienen las condiciones legales, se le traslada a quien lo
contrató, entonces la constancia que quiero dejar, si se
llegan a presentar circunstancias que uno esperaría que no,
se hagan las acciones de repetición indicadas y debidas a
quien corresponde en este caso Secretaría administrativa que
al parecer ha habido en los últimos meses suficiente
inconsistencias, gracias presidente.

PRESIDENTE: A usted muy amable honorable concejal Marina de
Jesús Arévalo, creo que el honorable concejal Tito Rangel de
manera virtual está pidiendo la palabra, bienvenido.

TITO RANGEL: Gracias presidente, buenos días pues a
propósito creo que ya está saliendo la Secretaría de
planeación con el equipo, presidente el día de ayer
nuevamente hay denuncias de riñas en la famosa cuadra play,
Bucaramanga ya no encuentra una solución frente a esta
situación que pone en riesgo y además acaba con la
tranquilidad de esta comuna del barrio cabecera, que tantas
veces han denunciado aquí, quiero una vez más presidente
ponerla en contexto a todos los compañeros para que estemos
atentos y dejar constancia de esa denuncia nuevamente,
anoche o hoy en la madrugada ocurre un escenario bastante
difícil, poniendo en riesgo vuelvo y repito ese lugar, pero
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también la seguridad de muchos jóvenes y jovencitas que
asisten a esos lugares, aprovechó hoy porque planeación
también tiene un papel importante, no solo el interior, sino
planeación que tendríamos que prepararnos para ese debate,
presidente en el informe de planeación sobre qué se adelanta
respecto a los permisos de estos lugares que prestan los
servicios bajo la ilegalidad, estoy seguro que cuando
alguien presta un servicio bajo la ilegalidad no se interesa
solamente, nada más que solamente por sus ingresos o por sus
finanzas, pero no hay un sistema de seguridad y no respeta
la norma, mucho menos los horarios y esto es una realmente
situación que se sale de las manos ya en Bucaramanga y
quiero dejar constancia de que no podemos callarnos y la
invitación a la administración una vez más presidente es por
favor no bajen la Guardia en el sector de cabecera, con la
seguridad y con el control que necesitamos, gracias
presidente.

PRESIDENTE: Gracias a usted honorable concejal Tito Rangel,
secretario finalizamos el orden del día.

SECRETARIO: Sí señor presidente.

PRESIDENTE: Perfecto, muchísimas gracias a todos los
concejales, ciudadanos, que estuvieron muy pendientes, que
tengan un feliz resto de sábado y esperaremos la citación
para mañana, permiso, mañana 6 del mañana perfecto a 18:00 h
de la tarde, perfecto muchas gracias secretario, Dios los
bendiga.

Las anteriores intervenciones se encuentran grabadas en
archivo de voz computarizado a la fecha.

Para constancia se firma para su aprobación en plenaria.

EL PRESIDENTE,

JAVIER AYALA MORENO

SECRETARIO,

WILMAR ALFONSO PALACIO VERANO
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